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A Prefeitura de Pirapora, por meio da 
Secretaria de Esporte, Juventude e Cultura 
(SEJUC), promoverá um final de semana es-
pecial e inédito para centenas de crianças pi-
raporenses e suas famílias, com o Mega Show 
Espetacular nos dias 29 e 30 de abril (sábado 
e domingo). Nos dois dias, será realizado o 
maior show de personagens vivos do Brasil, 
com dezenas de atrações e entrada gratuita.

A Escola “Acadêmicos de Niterói’, do Rio 
de Janeiro, levara a história dos catopês e 
especificamente de João Pimenta, o Mestre 
Zanza para o sambódromo, em 2024, na 
maior festa popular do planeta. O anuncio 
foi divulgado na manhã de ontem (28), pelo 
presidente da Associação dos Catopés, Cabo-
clinhos e Marujos de Montes Claros, Junio 
Zanza, durante em entrevista coletiva. 

O deputado Marcelo Freitas, do União Brasil, anunciou  apoio a criação da CPI das invasões de terra ou do MST e acredita 
que ela deve ser instalada ainda essa semana na Câmara dos Deputados. 

Pessoas negras do Norte 
de Minas são as maiores 
vítimas de trabalho 
análogo à escravidão

Pirapora promove final 
de semana especial para 
crianças

Escola de samba levará 
história dos catopês para 
sambódromo do RJ
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DIVULGAÇÃO

A Ammesf informa aos gestores, secretários e 
agentes municipais que estão abertas as inscri-
ções gratuitas para o Curso “Descentralização do 
Licenciamento Ambiental: competências e atri-
buições dos municípios - Módulo introdutório”. 
As aulas, na modalidade EaD, serão iniciadas no 
dia 29 de maio. 

Ammesf abre inscrições para o curso de 
licenciamento ambiental

Marcelo Freitas anuncia apoio a CPI das 
invasões de terra ou do MST
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O Na semana em que é comemorado o Dia da 
Educação, estudantes de Montes Claros demons-
tram que o conteúdo aprendido para além das 
disciplinas tradicionais serve de motivação e 
orienta o futuro profissional. Eles participam de 
ações motivadas pelo PNEE, iniciativa do Sebrae 
que capacita os educadores para desenvolverem 
habilidades. 

Projeto desperta alunos de escola pública de 
Montes Claros para universo dos games

CCVEC recebe aulas do Proerd, em 
parceria com a Polícia Militar  
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POLÍTICA 3

Na tarde dessa quinta-feira (27) foi realizada - no Centro Comunitário de Vivência Edu-
cacional, Professor Luiz Flávio Pereira (CCVEC) - a primeira aula do Proerd Kids, a qual foi 
ministrada pelo Sargento Júnior Maia, da Polícia Militar de Minas Gerais.

CIDADE 7
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A importância da omnicanalidade no varejo: desafios 
e oportunidades para o mercado brasileiro 

A relevância das habilidades técnicas 
no atual mundo das soft skills

Atuação dos cobots contribui para 
o lado social das indústrias

O descrédito do crédito 
consignado (Parte 1)

O foco crescente nas habi-
lidades interpessoais, também 
conhecidas como soft skills, tem 
levantado questionamentos no 
mercado corporativo sobre se es-
tamos perdendo de vista a impor-
tância das habilidades técnicas, ou 
hard skills. O que percebo é que 
os novos tempos pedem por um 
equilíbrio entre elas, e não po-
demos esquecer do papel funda-
mental das habilidades técnicas no 
sucesso profissional e na inovação 

tecnológica.
De acordo com o relatório “Fu-

ture of Jobs” do Fórum Econômico 
Mundial (2020), 50% das habilida-
des em demanda no mercado de 
trabalho até 2025 serão habilida-
des técnicas. Esse dado demonstra 
a importância das hard skills para 
o desenvolvimento profissional e 
para o crescimento da economia 
global.

Além disso, uma pesquisa rea-
lizada pela empresa americana de 

consultoria McKinsey & Company 
(2021) apontou que cerca de 87% 
das companhias enfrentam lacu-
nas de habilidades técnicas, o que 
destaca a necessidade urgente de 
profissionais com conhecimento 
técnico especializado.

Isso porque as hard skills são 
fundamentais para impulsionar a 
inovação em áreas como ciência, 
tecnologia, engenharia e mate-
mática (STEM). Um estudo da 
Universidade de Oxford (2019) 

estimou que 47% dos empregos 
nos Estados Unidos estão em ris-
co de serem automatizados nos 
próximos 20 anos. Nesse cenário, 
profissionais com habilidades téc-
nicas sólidas serão fundamentais 
para desenvolver e implementar 
tecnologias inovadoras, como a 
inteligência artificial (IA), que po-
dem transformar o mercado pro-
fissional e melhorar nossas vidas.

Embora as soft skills também 
desempenhem um papel essencial 

para o desenvolvimento e sucesso 
profissional, não podemos subes-
timar o valor das hard skills. Um 
estudo do LinkedIn (2019) reve-
lou que 57% dos líderes empre-
sariais consideram as habilidades 
técnicas mais importantes do que 
as habilidades interpessoais. Por 
isso, encontrar um equilíbrio en-
tre as duas é essencial para garan-
tir que os trabalhadores estejam 
bem preparados para enfrentar os 
desafios do futuro.

Em conclusão, fica clara a im-
portância das habilidades técnicas 
em um mundo cada vez mais fo-
cado nas competências interpes-
soais. É crucial reconhecer que 
hard skills e soft skills são conhe-
cimentos complementares, e não 
opostos. Apenas ao chegarmos em 
uma harmonia entre as duas ha-
bilidades é que teremos o desen-
volvimento contínuo de soluções 
tecnológicas inovadoras que bene-
ficiem a sociedade como um todo.

Um dos principais desafios en-
frentados pelo setor industrial nos 
dias de hoje está diretamente rela-
cionado ao bem-estar dos colabo-
radores e a qualidade de vida. Isso 
porque cada vez mais temos visto 
casos de pessoas que sofreram al-
gum tipo de acidente de trabalho 
ou que tenham tido problemas de 
saúde em decorrência de alguma 
atividade.

Segundo o Observatório de Se-
gurança e Saúde no Trabalho da 
Secretaria Especial do Trabalho e 
o relatório Radar SIT do Ministério 
do Trabalho e Previdência, a cada 
49 segundos um trabalhador se 
machuca no Brasil. O estudo ain-
da apontou 571,8 mil acidentes de 
trabalho em 2021, o que represen-
ta uma média de 1.566 por dia e 

crescimento de 28% em compara-
ção com 2020.

Já a nível global, o País está 
em quarto lugar, ficando atrás da 
China, Índia e Indonésia. O estu-
do traz também um ranking com 
os estados que tiveram o maior 
número de casos de acidente de 
trabalho. Dentre eles destacam-se 
São Paulo (35% dos casos); Minas 
Gerais (11%); Rio Grande do Sul 
(8%); Santa Catarina (7%) e Rio de 
Janeiro (6%).

Esses dados mostram uma si-
tuação delicada que necessita de 
uma atenção especial dos líderes, 
principalmente para as funções 
que expõem os funcionários a al-
gum tipo de risco, como ergonô-
mico, por exemplo. No caso do 
setor industrial, esse cenário é ain-

da mais complicado, pois envolve 
maquinários pesados e atividades 
recorrentes.

Como exemplo, há o caso da 
paletização, que é um tipo de tare-
fa repetitiva, monótona e exaustiva 
para os trabalhadores. Ficar pegan-
do e empilhado caixas pode trazer 
sérios problemas de saúde. Se 
uma linha entrega três caixas por 
minuto e estas pesam seis quilos 
cada uma, a pessoa manipula mais 
de uma tonelada por hora. Assim, 
este tipo de atividade não pode 
ser desempenhada por funcioná-
rios mais velhos ou por aqueles 
que não tenham tanta força. Para 
resolver esse problema a indústria 
está tendo que se adaptar, criando 
mecanismos para substituir o tra-
balho manual por tecnologias.

Um dos métodos é a paletiza-
ção industrial com robótica cola-
borativa (cobots), que retira cola-
bores de funções que nunca nem 
deveriam ter sido feitas por eles e 
permite que migrem para cargos 
em que vão se sentir mais valoriza-
dos. É o conceito de upskilling, em 
que é ensinado para o trabalhador 
novas competências para que te-
nha uma atuação melhor. O opera-
dor que aprende a usar os cobots, 
adquire novos conhecimentos e se 
torna um profissional mais valioso 
para o sistema de produção.

É importante ressaltar que além 
de contribuírem com a saúde das 
pessoas e permitirem que não 
sejam subutilizadas, os robôs co-
laborativos também não excluem 
ninguém dos diferentes processos 

industriais. Dentro da manufatu-
ra, existem trabalhos que são re-
alizados apenas por homens mais 
jovens devido ao estresse físico e 
quando se tem estas inovações, 
qualquer um pode facilmente 
aprender a programá-las. É preci-
so que a manufatura sempre tenha 
postos de trabalho que possam ser 
feitos por pessoas de qualquer ida-
de e sexo.

Além de todo o lado social, os 
cobots podem desempenhar di-
ferentes funções dentro de uma 
indústria, permitindo que entre-
gas sejam embaladas dentro do 
padrão de qualidade, peças sejam 
feitas de forma mais padronizada 
e rápida, entre outros. Possibilitam 
também que haja aumento da pro-
dutividade, já que podem operar 

sem interrupções todos os dias e 
horários da semana, sem contar o 
fato de que ocupam um menor es-
paço nas fábricas, sendo leves, in-
tuitivos, flexíveis, e fáceis de serem 
implementados.

A partir desses benefícios, po-
demos perceber que os robôs co-
laborativos são fundamentais para 
manter o bem-estar, saúde e enga-
jamento dos funcionários, além de 
toda produtividade na qual resul-
tam. Portanto, é importante que os 
colaboradores de uma forma geral 
enxerguem a tecnologia como 
uma aliada e não adversária, pois 
esta traz resultados significativos. 
Por isso, gestores e profissionais, 
este é o momento de abraçar os 
cobots que têm tantos benefícios 
a oferecer!

Os empréstimos fazem parte 
da história das instituições de pre-
vidência brasileira, desde os seus 
primórdios. Em 1946 ocorreu a 
primeira disciplina sobre a maté-
ria.

Mas é bem mais recente a mo-
dalidade bancarizada dos créditos 
consignados. Vai completar, em 
breve, vinte anos.

É essa que está, agora, sob a 
mira de atenções do Estado brasi-
leiro.

O imenso volume de emprésti-
mos obtidos sob essa modalidade 
revela algo que, só aparentemente, 
cooperou para o bem-estar dos to-
madores dos recursos.

Encantados pelo atrativo de 
taxas de juros menores e já atra-
ídos pela facilidade da liberação 
do valor mutuado, milhões de 
beneficiários da seguridade social 
se valeram dessa modalidade de 
crédito.

O grande problema é que, 
como todo e qualquer emprésti-
mo, esse deve ser honrado com 

os respectivos pagamentos.
E quem tomou o empréstimo 

não tem como pagar, porque é 
comum ter sido comprometida 
com tal dívida quase a metade 
do rendimento, as mais das vezes 
muito modesto, do tomador. Mas, 
o valor da dívida é deduzido da 
prestação social. Não há como 
dela se esquivar.

As mitigações do problema, 
desde que bem analisadas, reve-
lam certa falta de sensibilidade de 
quem incentivou tal prática.

Dir-se-á: o juro é baixo. Com-

parado com que referencial? Uma 
portaria governamental do ano 
passado resolveu que o juro de-
veria observar o limite de 3,5% ao 
mês.

Vale compará-lo com outro 
programa social. Nele quem em-
presta, compulsoriamente, é o 
trabalhador. É o FGTS. Quanto 
rende esse fundo? 3% ao ano. O 
FGTS rende, ao ano, o que o con-
signado custa por mês.

Portanto, o primeiro argumen-
to do juro baixo é de duvidosa 
veracidade.

Também se argumenta que a 
modalidade de crédito em co-
mento conta com a vantagem de 
período alargado de pagamentos.

Ora, prazos mais longos de pa-
gamento, a bem de ver, não é van-
tagem alguma e, sim, ilusionismo 
para atrair as pessoas. Vão pagar 
uma quantia pequena (atenção: 
pequena para quem?) durante 
anos e anos. E ainda se dá como 
vantagem que o prazo pode che-
gar a cento e vinte meses.

Os mais vulneráveis se expõem 

a riscos frequentes e intensos. 
Ora é a enfermidade que surge 
abruptamente; ora é a praga de-
semprego que atinge alguém da 
família, que dependerá da ajuda 
do único do grupo que possui o 
rendimento estável.

E não são poucas as situações 
nas quais o que toma o emprésti-
mo só o faz para socorrer algum 
parente que se encontra em esta-
do de extrema necessidade.

Adentramos, agora, na face 
mais sombria do problema.  A do 
superendividamento.

Antes das redes sociais e da fa-
cilidade de ter a internet nas pal-
mas das mãos, as pessoas faziam 
suas compras principalmente de 
forma física, indo às lojas, testan-
do e experimentando produtos. 
O máximo de personalização que 
um atendimento tinha era quan-
do um atendente se aproximava 

para perguntar no que podia aju-
dar. 

Hoje, no entanto, a imagem já 
é outra. Com cada vez mais lojas 
no mundo digital, e com os brasi-
leiros passando em média 3 horas 
e 46 minutos nas redes sociais 
todos os dias, segundo relatório 
da parceria entre We Are Social e 

Meltwater, as empresas já sabem 
que a experiência de consumo 
não é apenas física, e sim omni-
channel. 

Pois é: mesmo com um cresci-
mento previsto de 20% ao ano até 
2026, o e-commerce não acabará 
com o varejo físico. O que este 
crescimento representa, na verda-

de, é uma tendência dos consu-
midores em comprarem em mais 
de um canal, contando com mais 
possibilidades e personalização.

Consumidores omnichannel 
compram quase duas vezes mais 
do que clientes de canais únicos, 
demonstrando a importância das 
empresas varejistas ampliarem 
seus escopos para atender me-
lhor este público, unindo suas 
lojas físicas com os seus espaços 
online. 

Desafios e oportunidades

O varejo brasileiro costuma es-
tar atento às novidades mundiais, 
com boa capacidade de adaptação 
e implementação de novas tec-
nologias, esse é um dos motivos 
de o setor representar 27,7% do 
PIB nacional. Numa simples ida 
ao shopping, já é possível notar 
alguns grandes detalhes no aper-
feiçoamento da experiência de 
compra, se comparada com dois 

anos atrás, por exemplo. 
Cada vez mais lojas contam 

com vendedores interligados, 
totens para busca de itens es-
pecíficos, espaços para retirada 
de produtos comprados online, 
ambientes instagramáveis para 
promoção da marca no ambien-
te online, entre outros exemplos 
que simbolizam essa agilidade do 
setor brasileiro em atender às no-
vas necessidades do mercado. 

No entanto, por mais que boa 
parte das grandes marcas vare-
jistas já estejam implementando 
estratégias omnichannel, como a 
diversificação da entrega de pe-
didos, digitalização de suas lojas 
físicas e integração de estoques, 
obstáculos ainda dificultam a ve-
locidade dessa transformação. 
Agregar todos os canais de uma 
marca ainda é um desafio muito 
comum ao setor. Por isso, manter 
um bom atendimento e informa-
ções atualizadas é essencial para 
que o consumidor tenha uma ex-

periência ininterrupta. 
A padronização dos serviços 

e suportes oferecidos é funda-
mental para manter alto o nível 
de satisfação dos consumidores, 
independente do canal utilizado. 
A transparência ao consumidor 
pode ser uma solução para este 
desafio. Para manter todos na 
mesma página, também é essen-
cial que as empresas forneçam 
treinamentos precisos aos seus 
colaboradores, e estipulem os ní-
veis de serviços que oferecem em 
cada canal. 

No mais, embora enfrente 
alguns obstáculos, como toda 
novidade que mexe na estrutu-
ra de processos já padronizados 
enfrenta, é possível afirmar que o 
futuro do varejo é omnichannel, 
ainda mais se analisarmos as no-
vas gerações, fortemente influen-
ciadas pelas redes sociais na hora 
de consumir, e que buscam expe-
riências diferenciadas com cada 
vez mais afinco.
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Marcelo Freitas anuncia apoio a CPI Marcelo Freitas anuncia apoio a CPI 
das invasões de terra ou do MSTdas invasões de terra ou do MST

Pessoas negras do Norte de Minas são Pessoas negras do Norte de Minas são 
as maiores vítimas de trabalho análogo as maiores vítimas de trabalho análogo 
à escravidãoà escravidão

Novo MCMV deve ter mais operadores Novo MCMV deve ter mais operadores 
financeiros, defendem debatedoresfinanceiros, defendem debatedores
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GIRLENO ALENCAR

O deputado Marcelo Freitas, 
do União Brasil, anunciou  apoio 
a criação da CPI das invasões de 
terra ou do MST e acredita que ela 
deve ser instalada ainda essa se-
mana na Câmara dos Deputados. 
“O presidente da Câmara, Arthur 
Lira, anunciou que fará a leitura 
do requerimento em plenário. O 
nosso objetivo é questionar o ver-
dadeiro propósito do MST, inves-
tigar seus financiadores e como 
estão atualmente todas as pro-
priedades que já foram invadidas. 
Sou totalmente contra a invasão 
de terra! Eu defendo o produtor 
rural e a propriedade!”, destaca.

O deputado Tenente-Coronel 
Zucco, autor do requerimento 
que cria a CPI, explica que “o di-
reito a propriedade privada é um 
dos direitos fundamentais garanti-
dos pela Constituição Federal de 
1988”. De acordo com a jurista 
brasileira Maria Helena Diniz, o 
direito de propriedade pode ser 
entendido como “o direito que 
a pessoa física ou jurídica tem, 
dentro dos limites normativos, de 

usar, gozar e dispor de um bem, 
corpóreo ou incorpóreo, bem 
como de reivindicá-lo de quem 
injustamente o detenha”.

Em outras palavras, ser pro-
prietário ou deter o direito de 
propriedade sobre um bem, signi-
fica ter o direito de uso, de gozo 
e de dispor dele. No entanto, no 
Brasil, o direito fundamental a 
propriedade é limitado ao cumpri-
mento da chamada função social, 
ficando a cargo dos Estatutos da 
Terra e da Cidade determinarem a 
função social a ser cumprida por 
propriedades rurais e urbanas, 
respectivamente.

Nessa linha de raciocínio é 
que foi criado o Movimento dos 
Trabalhadores Sem Terra (MST), 
cuja atuação seria demandar um 
pedaço de terra para viver e tra-
balhar, realizando ocupação de 
propriedades de terra que estão 
em situação irregular, ou seja, que 
não cumprem a função social. Não 
nos importa neste momento aden-
trar a discussão acerca da legalida-
de do que seria a correta atuação 
deste movimento, mas realmente 
nos importa irmos aos fatos do que 

vem acontecendo em nosso país, 
sendo, em poucas palavras: pro-
priedades rurais produtivas sendo 
invadidas e um crescimento desor-
denado dessas invasões. No dia 5 
de março deste ano, por exemplo, 
produtores rurais do município de 
Santa Luzia, no sul da Bahia, tive-
ram que se mobilizar para impedir 
a invasão da Fazenda Ouro Verde, 
uma propriedade extremamente 
produtiva e que emprega mais de 
cinquenta pessoas.

O grupo sem terra chegou a 
expulsar os funcionários de forma 
violenta e quebrou porteiras. No 
entanto, a posse da fazenda foi re-
tomada e os invasores escoltados 
até a delegacia de Camacan, onde 
foram devidamente identificados. 
O mais chocante, ainda, é perce-
bermos que existe uma suposta 
influência por parte do governo 
federal na atuação deste grupo, 
uma vez que nos primeiros dois 
meses da nova gestão, o número 
de propriedades rurais invadidas 
já é maior que nos quatro anos de 
governo Jair Bolsonaro, quando fo-
ram registradas apenas 14 invasões 
de propriedades. Resta, portanto, a 

Rodrigo Souza: não há necessidade de reserva de mercado para operar o programa

Representantes da sociedade civil e de entidades pediram punição aos criminosos 
como forma de coibir o trabalho análogo à escravidão

esta Casa Legislativa fiscalizar o que 
de fato vem acontecendo em nosso 
país. Afinal, qual o verdadeiro pro-
pósito do MST? Quem são os finan-
ciadores deste Movimento? Qual a 
realidade atual de todas as proprie-
dades que já foram invadidas?

É extremamente necessário rea-

lizarmos esta fiscalização neste mo-
mento. É inadmissível que este Mo-
vimento continue agindo conforme 
bem entender sem que exista ne-
nhuma fiscalização de seus atos. 
Por todo o exposto, solicito o apoio 
dos nobres colegas parlamentares 
para a criação de Comissão Parla-

mentar De Inquérito para que pos-
samos investigar e, ao final, tomar 
as medidas cabíveis ao parlamento 
mediante o exercício das nossas 
competências constitucionais para 
fazer cessar tais ações e que possa-
mos de fato exercer o nosso direito 
fundamental a propriedade.  

O grande número de denúncias 
de trabalho análogo à escravidão 
em Minas Gerais e o predomínio 
de pessoas negras entre as vítimas 
foram temas de destaque abordados 
durante audiência pública da Co-
missão do Trabalho, da Previdência 
e da Assistência Social da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
na quinta-feira (27).

Coordenadora da Clínica de Tra-
balho Escravo e Tráfico de Pessoas 
da Faculdade de Direito da Uni-
versidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG), Lívia Miraglia trouxe dados 
analisados pela clínica, entre 2017 a 
2022, que incluíram 335 autos de in-
fração emitidos no Estado. Segundo 
ela, dessas denúncias, 174 eram por 
trabalho análogo à escravidão. 

“Minas é o estado que mais res-
gata, com mais atuações do Minis-
tério Público do Trabalho. A maior 
parte dos casos, 31,6%, estão na re-
gião Norte, sendo a cidade de João 
Pinheiro (Noroeste) aquela com o 
maior número de ocorrências, es-
pecialmente na atividade de carvo-
aria”.

Lívia explicou também que a 

cafeicultura está em segundo lugar 
no ranking geral por atividades do 
Estado na qual são encontrados tra-
balhadores em situação análoga à 
escravidão, com 99,42% dos casos 
associado com condições degradan-
tes de trabalho. “Pessoas que não 
têm onde dormir, acesso a banheiro 
nem água potável para beber. Além 
disso, a maioria dos resgatados no 
Estado é negra e do sexo feminino”.

Autor do requerimento para 
realização da reunião, o deputado 
Betão (PT) lembrou que Minas foi 
a recordista brasileira no ano pas-
sado, com o maior número de tra-
balhadores resgatados no País em 
2022, com 27% dos casos registra-
dos. Ele criticou também a reforma 
trabalhista, responsável por uma 
precarização ainda maior das rela-
ções de trabalho.

Desembargadora do Tribunal 
Regional do Trabalho da 3ª Região, 
Paula Oliveira Cantelli apresentou 
dados do Radar SIT - Inspeção do 
Trabalho, que mostram que entre 
1995 e 2022 mais de 60 mil traba-
lhadores foram encontrados em 
condição análoga à escravidão no 

País. Ela destacou que o que força 
as pessoas a aceitar trabalhos degra-
dantes é a miséria e a necessidade 
de sobrevivência. 

“Os sistemas de produção mu-
daram, mas a chaga da escravidão 
persiste e continua, uma doença 
que tem se transformado com nova 
roupagem e disfarces sórdidos, mas 
mantêm a mesma essência perversa 
que sempre carregou”, destaca a 
Paula Oliveira Cantelli.

Mãe de trabalhadoras resgatadas 
e mulher negra da Comunidade 
Quilombola de Chapada do Norte 
( Jequitinhonha), Nely Aparecida 
Rocha explicou que muitos jovens 
do Vale migram para as plantações 
de café porque é a única oportuni-
dade de emprego que aparece e pe-
diu por políticas públicas que levem 
melhorias para a região.

“Muitos não terminam os estu-
dos e acabam seguindo esse mesmo 
caminho, migram por causa das di-
ficuldades de renda, uma situação 
pesada e difícil. Seria importante 
termos mais oportunidades de em-
prego no Vale do Jequitinhonha”, 
afirmou.

Debatedores defenderam nesta 
quinta-feira (27) a entrada de outros 
intermediadores financeiros, além 
da Caixa Econômica e do Banco do 
Brasil, nas operações do Minha Casa, 
Minha Vida. O assunto foi tratado na 
comissão mista da Medida Provisória 
(MP) 1162/23, que retoma o progra-
ma habitacional.

Na opinião do representante da 
Caixa na audiência, Rodrigo Souza, 
não há necessidade de reserva de 
mercado para operar o programa. 
Ele ressaltou que o banco, que é o 
principal executor das operações 
com recursos do FGTS, realiza 2.644 
contratos de financiamentos de mo-
radia por dia.

“A Caixa não é favorável a ne-
nhum tipo de monopólio ou exclu-
sividade em fazer casa popular. Isso 
é uma demanda habitacional que 
é muito maior que a nossa capaci-
dade de fazer, então bons agentes 
financeiros e bons executores são 
bem-vindos porque há espaço para 
todos”, reforçou.

Relançado com o objetivo de 
privilegiar as famílias de baixa renda 

(até R$ 2,6 mil), o programa já con-
tratou 1,5 milhão de moradias para 
esse segmento e 91% já foram entre-
gues, observou o executivo.

Souza ressaltou ainda que o 
maior impasse de acesso ao finan-
ciamento está em famílias com renda 
inferior a R$ 2 mil, que não conse-
guem pagar o valor de entrada da 
casa. Hoje, o programa tem apenas 
7% das contratações voltadas para a 
faixa de R$ 1.600 a R$ 1.800.

Nesse ponto, ele falou da impor-
tância de contrapartidas locais de 
financiamento. “Quando entra um 
ente público local (estados e muni-
cípios) com um cheque que permite 
reduzir o valor de entrada, nós ve-
mos com bons olhos”, disse.

Pluralidade
Falando pelo setor bancário, o 

executivo Roberto Abdalla também 
defendeu a pluralidade de interme-
diários. “Não há dúvida de que um 
agente financeiro sozinho não con-
segue atender o país inteiro, por 
mais que ela tenha capilaridade”, 
disse.

Abdalla também apontou a neces-

sidade de buscar novas fontes de fi-
nanciamento tanto para o segmento 
de mercado, que opera com recursos 
das cadernetas de poupança, quanto 
o de interesse social, subsidiado em 
parte com dinheiro do FGTS.

“Se nós tratarmos esses dois te-
mas como concorrentes do mesmo 
financiamento, vamos continuar 
tendo aquela curva onde a faixa mais 
baixa vai estar sempre muito pouco 
assistida”, disse. Ele representou a 
Associação Brasileira das Entidades 
de Crédito Habitacional e Com-
panhias Hipotecárias, que reúne 
empresas com atuação no mercado 
imobiliário.

Nesse ponto, o relator da MP, de-
putado Marangoni (União-SP), falou 
da responsabilidade dos agentes fi-
nanceiros em cumprir os termos dos 
contratos. Segundo ele, é comum a 
alegação de atrasos no pagamento 
e da necessidade de realinhamento 
financeiro para a não conclusão das 
obras. “Está a regra do jogo clara, na 
mesa, se não interessa para o merca-
do, não entre”, frisou o parlamentar 
(Agência Câmara)



Montes Claros, sábado e domingo, 29 e 30.4.2023
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Ammesf abre inscrições para o curso Ammesf abre inscrições para o curso 
de descentralização do licenciamento de descentralização do licenciamento 
ambientalambiental

Pirapora promove final de Pirapora promove final de 
semana especial para criançassemana especial para crianças

ALMG emite parecer contra ALMG emite parecer contra 
extinção da Fucamextinção da Fucam

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
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Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)
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A Associação dos Municípios 
da Bacia do Médio São Francisco 
(Ammesf ) informa aos gestores, se-
cretários e agentes municipais que 
estão abertas as inscrições gratuitas 
para o Curso “Descentralização do 
Licenciamento Ambiental: com-
petências e atribuições dos muni-
cípios - Módulo introdutório”. As 
aulas, na modalidade de Ensino a 
Distância (EaD), serão iniciadas no 
dia 29 de maio, com a carga horária 
total de 30 horas divididas em seis 
módulos.

Para se inscrever, os interessa-
dos devem acessar o Portal Trilhas 
do Saber, até o dia 19 de maio, 
para garantir a sua vaga. Além de 
integrantes de conselhos de meio 

ambiente municipais, também po-
dem participar do curso represen-
tantes dos municípios que já exer-
cem o licenciamento ambiental, 
bem como gestores de consórcios 
públicos intermunicipais.

De acordo com a Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável 
(Semad), o curso é direcionado 
a gestores e técnicos dos órgãos 
ambientais dos municípios mi-
neiros que ainda não assumiram 
junto ao Estado a competência 
para licenciar empreendimentos 
de impacto local, conforme pre-
visto na Deliberação Normativa 
do Conselho Estadual de Política 
Ambiental (Copam) nº 213/2017.

Ressaltando o alcance do cur-
so por ser no formato on-line e 
sua gratuidade, o presidente da 
Ammesf, Pedro Braga, recomenda 
a participação irrestrita de agen-
tes e cidadãos. “É uma grande 
oportunidade para os municípios 
que ainda não iniciaram ou estão 
iniciando o processo de licencia-
mento ambiental, para agregar 
conhecimento e preparar os ór-
gãos e pessoas sobre as suas atri-
buições. Mesmo para as cidades 
que já realizam o licenciamento, 
será um momento de atualização 
e aprimoramento das ações polí-
ticas de regularização ambiental”. 
Observou Pedro Braga. (Ascom 
Ammesf )

A Prefeitura de Pirapora, por meio da Secretaria 
de Esporte, Juventude e Cultura (SEJUC), promoverá 
um final de semana especial e inédito para centenas 
de crianças piraporenses e suas famílias, com o Mega 
Show Espetacular nos dias 29 e 30 de abril (sábado e 
domingo). Nos dois dias, será realizado o maior show 
de personagens vivos do Brasil, com dezenas de atra-
ções e entrada gratuita.

O Ginásio Poliesportivo Vereador José Gomes de 
Souza, no bairro Santa Mariana, receberá a primeira 
apresentação do grupo, no sábado, a partir das 16 ho-
ras. No domingo, no mesmo horário, a segunda exi-
bição será no Ginásio Poliesportivo Felipe Daruich no 
bairro São João. Dentre as apresentações estarão os 
vários personagens infantis: Frozen – Uma Aventura 
Congelante, Mickey e Sua Turma, Patrulha Canina, Bob 
Esponja e Patrick, Luccas Neto e Gi, Os vingadores, Ho-
mem Aranha, Pantera Negra e o Incrível Hulk, Ladybug, 
Robô Gigante e Transformer Bumblubee.

Para adquirir o ingresso, que tem limitação, os pais ou 
responsáveis pela criança devem se apresentar nos dias 
do evento (29 e 30), entre 9h e 15h, no local do evento.

O Projeto de Lei (PL) 359/23 
do governador Romeu Zema 
(Novo), que transfere competên-
cias da Fundação Caio Martins 
(Fucam), recebeu parecer pela re-
jeição na Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG). Com faixas dizendo que 
“educação não se extingue, se 
amplia!”, alunos e ex-alunos da 
Fucam e vereadores do interior 
acompanharam a reunião, vindos 
de vários locais do Estado para 
audiência pública solicitada pelo 
deputado Leleco Pimentel (PT) 
e realizada na mesma reunião da 
comissão, na sequência da apre-
ciação do parecer.

Contrários ao PL, eles denun-
ciaram novamente que, embora o 
governo alegue que o PL 359/23 
prevê a absorção das atividades e 
do patrimônio da fundação pelo 
Executivo, na prática haveria a 
extinção da fundação. Mesmo 
entendimento teve a relatora do 
projeto, deputada Beatriz Cer-
queira (PT), que preside a comis-
são. Segundo seu parecer contrá-
rio à aprovação do projeto, que 
tramita em 1º turno, o texto do 
governador não dá garantias de 
que as atividades educacionais da 
Fundação Caio Martins tenham 
continuidade, transfere cargos 
para outras estruturas e ainda não 
deixa claro o que ocorrerá com o 
patrimônio da fundação.

A parlamentar explicou que 
a apresentação de seu relatório 

antes da audiência foi necessária 
para que a matéria não seguis-
se tramitando sem o parecer da 
comissão, o que poderia vir a 
ocorrer por pressão do gover-
no. Como o prazo regimental de 
análise da comissão se encerraria 
nesta quinta (27), ela disse ter 
sido informada de que o governo 
pediria que o projeto seguisse 
para a Comissão de Administra-
ção Pública, a próxima que deve 
analisar a matéria.

Fundada em 1948, a Fucam 
oferece a crianças e adolescentes 
em situação de vulnerabilidade 
social educação básica e ativida-
des de formação voltadas para a 
redução da pobreza no campo. 

Relatos emocionados sobre 
esse papel da instituição voltaram 
a marcar a audiência desta quinta 
(24), quando estiveram represen-
tados os vários centros educacio-
nais que a fundação tem por Mi-
nas Gerais, distribuídos por seis 
municípios, entre eles em Buri-
tizeiro, São Francisco, Januária e 
Juvenília, no Norte de Minas.

“É uma crueldade com a iden-
tidade de povoados, de vilas e de 
cidades inteiras esse projeto de 
lei”, resumiu por sua vez Luiz Fá-
bio Palma, professor de Biologia 
da fundação, para quem a Fucam 
tem ainda importante contribui-
ção a dar para que Minas Gerais 
tenha atuação relevante na pre-
servação ambiental. Géssica de 
Almeida, vereadora da Câmara 
de São Francisco, suplicou pela 

sensibilidade do governo para 
manter a fundação e Stela Apare-
cida de Abreu Santos, presidente 
da Associação dos Ex-alunos da 
Fucam, lembrou que há 50 dias 
comunidades atendidas pela Fu-
cam se mobilizam em defesa da 
instituição.

“Fizemos promessas de não 
chorar mais, mas não estamos 
conseguindo cumprir” desabafou 
ela, que é analista Educacional na 
Superintendência Regional de En-
sino de Januária.

“A Fundação Caio Martins é um 
divisor de águas na minha vida e 
na vida de todo aluno, é referên-
cia em educação integral de quali-
dade, sobretudo para o jovem do 
campo.”

Stela Aparecida de Abreu San-
tos - presidente da Associação dos 
Ex-alunos da Fucam

“Sou fruto dessa escola Fucam, 
eu e nove irmãos”, endossou em 
seu testemunho o hoje coorde-
nador do Centro Educacional de 
Juvenília da fundação, Alaripe 
Durães. Parlamentares como a 
deputada Leninha (PT) apoiaram 
a continuidade da mobilização 
contra o projeto. “Queremos é 
revitalização da Fucam e mais in-
vestimentos nela”.

Entre outros, o parecer da re-
latora contra o PL 359/23 destaca 
que a Fucam tem hoje 16 imóveis. 
Embora a SEE tenha informado 
que não há previsão de aliena-

ção desse patrimônio, o relatório 
registra ter sido constatado que 
houve uma reunião entre a Se-
cretaria de Estado de Governo, a 
direção da Fucam e o empresário 
José Salim Mattar Junior, na qual 
foram apresentados dados sobre 
os imóveis da fundação, incluin-
do sua localização e extensão. 
Salim Mattar é dono da Localiza, 
empresa com sede em Belo Hori-
zonte.

Segundo a relatora, esse “fato 
suscitou espanto e questionamen-
tos sobre qual seria a justificativa 
de um empresário, beneficiário de 
incentivos fiscais do governo e sem 
relação com a administração pú-
blica, participar de uma discussão 
dessa”, o que para a deputada só 
traria incerteza quanto à destinação 
do patrimônio da fundação. Para 
a relatora, o texto do governador 
sinaliza que a supressão de cargos 
e recursos da Fucam ocorrerá em 
benefício de outros órgãos e fina-
lidades que nada se identificam 
com os serviços prestados pela 
fundação.

Isto porque o projeto prevê 
que bens móveis da Fucam sejam 
incorporados ao patrimônio da 
Secretaria de Estado de Educação 
(SEE) e seus bens imóveis ao do Es-
tado; e que os cargos e respectivos 
servidores do grupo de carreiras 
dos profissionais de educação bási-
ca sejam transferidos à SEE, com a 
extinção de diversos cargos de pro-
vimento em comissão e a criação de 
outros, na SEE. (Portal ALMG)
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A Escola “Acadêmicos de Ni-
terói’, do Rio de Janeiro, levara a 
história dos catopês e especifica-
mente de João Pimenta, o Mestre 
Zanza para o sambódromo, em 
2024, na maior festa popular do 
planeta. O anuncio foi divulgado 
na manhã de ontem (28), pelo 
presidente da Associação dos 
Catopés, Caboclinhos e Marujos 
de Montes Claros, Junio Zanza, 
durante em entrevista coletiva. 
Participaram ainda da entrevista, 
a secretária municipal de Cultura, 
Júnea Rebelo e as diretoras Ra-
quel Chaves, Felicidade Tupinam-
bá, Janine Silva e Cláudia Rocha.

O carnavalesco Tiago Martins, 

da escola de samba, salientou que 
o tema será “Um céu de fita”. No 
mês de maio, uma equipe da es-
cola de samba vem a Montes Cla-
ros pesquisar a história de Mestre 
Zanza.

A secretaria municipal de Cul-
tura, Júnea Rebelo salientou a 
importância deste evento, que 
dará grande visibilidade a Mon-
tes Claros e levara para o mundo 
esta tradição artística e religiosa 
dos catopés. A proposta é atrair 
montes-clarenses a desfilarem na 
escola de samba em 2024. O sam-
ba enredo ainda não foi produzi-
do, pois dependera desta visita da 
equipe a montes claros.

O Grêmio Recreativo Escola 
de Samba Acadêmicos de Niterói 

ou simplesmente Acadêmicos de 
Niterói é uma escola de samba da 
cidade de Niterói, que participa 
dos desfiles do carnaval da cidade 
do Rio de Janeiro. A escola foi fun-
dada na década de 2010.  Em 7 de 
setembro de 2022, a Acadêmicos 
do Sossego, escola do segundo 
grupo do Carnaval carioca, cedeu 
sua vaga no Carnaval para a Aca-
dêmicos de Niterói. Assim, a esco-
la de samba já estreou na segunda 
divisão do Carnaval, desfilando 
na Sapucaí, obtendo a quinta co-
locação na Série Ouro com o en-
redo “O Carnaval da Vitória”, que 
abordou as raízes do carnaval de 
Niterói na esteira dos festejos de 
450 anos da cidade, completados 
em 2023.

O Fundo Municipal da Assistên-
cia Social dez a doação um apa-
relho de televisão Smart 32, um 
fogão de quatro bocas, um forno 
micro-ondas 20 litros dois liqui-
dificadores industrial de 10 litros, 
quatro ventiladores de coluna, um 
computador, um monitor, para 
estruturação da rede de Serviço 
do sistema Único de Assistência 
Social-SUAS, para a Associação 
Sociedade Educacional Mendonça 
e Silva, conforme acordo de coo-
peração tomado pela Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento 
Social e o Marco Regulatório da 
Sociedade Civil de Montes Claros 
do projeto “recebimento de bens 
permanentes”. A medida foi apro-
vada pelo Conselho Municipal de 
Assistência Social 

A Escola Especial Centro Pe-
dagógico Capelo Gaivota é uma 
instituição que se destina ao aten-
dimento pedagógico e clínico de 
crianças, adolescentes e adultos 
com deficiência nos seus diferen-
tes tipos, sejam elas múltiplas e 

outras. A escola situa-se no bairro 
Ibituruna, nas esquinas das aveni-
das Pedro Álvares Cabral e Geraldo 
Correia Machado, sendo o acesso 
facilitado após a inauguração da 
mesma.  O transporte dos alunos e 
funcionários é feito através de vans 
particulares e das linhas de ônibus 
números 9901, 5801 da Transmoc, 
Transpecial e Circular A e B. Al-
guns alunos dispõem de carteira 
de isenção da taxa de transporte 
público que é estendida também 
aos acompanhantes dos mesmos, 
quando necessário.

A maior demanda da escola é 
composta por crianças e adoles-
centes carentes advindas de todas 
as partes da cidade, principalmen-
te dos bairros: Major Prates, Vila 
Mauriceia, Vila Oliveira, São Ge-
raldo, Cidade Industrial, Vila Sion, 
Eldorado, Maracanã, Nova Mora-
da, Independência, Esplanada, e 
outros, e alunos da região sul da 
cidade, que são da nossa respon-
sabilidade como matrícula com-
plementar. A clínica/escola atende 

a aproximadamente a 591 alunos 
com faixa etária a partir de quatro 
meses de idade, que permanecem 
na escola um ou dois turnos. Os 
alunos recebem assistência clínica, 
alimentação, Sala de Recursos e 
oficinas no contra turno.

As famílias dos alunos são, 
em sua maioria, de baixa renda. 
Grande parte das mães é do lar e 
ou domésticas; os pais trabalham 
como pedreiros, carroceiros, vi-
gias, mototaxistas ou estão desem-
pregados, sendo a renda média das 
famílias de um salário mínimo.  A 
equipe multiprofissional é respon-
sável por fazer a anamnese e a ava-
liação dos alunos a fim de definir 
a turma na qual ele será inserido 
e por quais especialidades clínicas 
será atendido. As deficiências aten-
didas pela escola são: deficiente 
intelectual, múltiplas, transtornos 
globais do desenvolvimento (autis-
mo, síndromes, distúrbios de com-
portamento, TDAH), baixa visão e 
outras, destacando os problemas 
mentais e psiquiátricos.
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Na semana em que é comemo-
rado o Dia da Educação, estudan-
tes de Montes Claros demonstram 
que o conteúdo aprendido para 
além das disciplinas tradicionais 
serve de motivação e orienta o fu-
turo profissional. Eles participam 
de ações motivadas pelo Programa 

Nacional de Educação Empreen-
dedora (PNEE) – iniciativa do Se-
brae que capacita os educadores 
para desenvolverem habilidades 
e levarem metodologias e conte-
údos de empreendedorismo para 
os currículos escolares, desenvol-
vidos a realidade de crianças e 

adolescentes.
Segundo o gerente da regional 

Norte do Sebrae Minas, Jadilson 
Borges , “somente em 2022, foram 
quase 22 mil alunos atendidos 
pelo programa na região, e cerca 
de 2,7 mil professores capacita-
dos, além de dezenas de projetos 

Mais de 14 milhões de pessoas 
habitam áreas de cerrado, e muitas 
delas dependem do extrativismo 
para obter seu sustento. Somente 
no Norte de Minas, cerca de 60 mil 
famílias vivem do agroextrativismo. 
Apesar do potencial, a atividade 
ainda é realizada de forma bastante 
artesanal na região, o que dificulta a 
expansão de mercado.

Um projeto de extensão desen-
volvido no Instituto de Ciências 
Agrárias (ICA) busca identificar as 
dificuldades dos agroextrativistas e 
propor soluções para a implantação 
de boas práticas e a consequente 
ampliação de mercado. A iniciati-
va, lançada em 2019, alcança seis 
cooperativas do Norte de Minas: 
Associação de Pequenos Produtores 
de Água Doce, de Bonito de Minas, 
Cooperriachão, de Mirabela, Nú-

cleo do Pequi, de Montes Claros, 
Assusbac, Coopae e Cooperuaçu, as 
três de Januária.

As cooperativas trabalham com 
frutos do cerrado como pequi, 
buriti e coco macaúba. De acordo 
com a coordenação do projeto, 
essas associações reúnem cerca de 
200 famílias do Norte de Minas. “A 
gente percebe, por exemplo, que, 
no período de safra, as ruas de 
Montes Claros são tomadas pelo 
pequi, a cidade ganha o cheiro do 
fruto. Apesar disso, sua venda não 
era reconhecida como atividade 
econômica. Com esse projeto, fize-
mos uma leitura do funcionamento 
dessa cadeia produtiva”, explica o 
coordenador do projeto, o técnico 
de laboratório do ICA Teddy Mar-
ques Farias.

Os integrantes do projeto realiza-

ram visitas de campo para preparar 
diagnósticos dos empreendimen-
tos. Em seguida, a equipe ofereceu 
capacitações para representantes 
das cooperativas e uma assessoria 
centrada na melhoria dos processos 
e da qualidade dos produtos. Amos-
tras de produtos também foram co-
letadas para análises físico-químicas 
nos laboratórios do ICA.

Essas intervenções ajudaram as 
cooperativas a incorporar novas prá-
ticas de trabalho. “Esses grupos não 
têm a cultura do registro, do acom-
panhamento da origem dos frutos. 
Mas, a partir das capacitações que 
temos realizado, algumas comuni-
dades já estão passando a anotar 
as etapas, a demarcar o número de 
lotes nos produtos e a fazer rotula-
gem”, explica Marques. (Ascom ICA/ 
UFMG)

desenvolvidos”, conta. Um deles 
é o “Gameficando”, desenvolvido 
na Escola Estadual Doutor Carlos 
Albuquerque, no bairro Maracanã. 
Alunos do ensino médio, com ida-
de entre 15 e 17 anos, recebem no 
contraturno das aulas de orienta-
ção e apoio da escola para apren-
der sobre o universo dos games e 
noções de programação.

Ao longo deste ano, 16 alunos 
participam das atividades, ainda 
com vagas para novos interessa-
dos. A ideia surgiu após o profes-
sor de Química Walber Franklin 
Rodrigues participar do programa 
Despertar - atividade que utiliza a 
metodologia do PNEE nas escolas 
públicas e privadas para que os 
estudantes vivenciem aspectos da 
cidadania como fator de respon-
sabilidade social, garantido para 
mudanças socioeconômicas, e fa-
vorecendo o desenvolvimento de 
futuros profissionais. 

O professor conta que a pande-
mia da Covid-19 aumentou a ansie-

dade entre os alunos, e isso o mo-
tivou a pensar algo para além da 
sala de aula. “O projeto demonstra 
aos alunos que eles são capazes de 
desenvolver uma mentalidade em-
preendedora. Estamos apresentan-
do o quanto o mercado de jogos 
é promissor, e eles precisam estar 
atentos a essas possibilidades ao 
concluir o ensino médio. É visível 
que a autoestima deles melhora 
com a chance de apender algo que 
desfrute”, enfatiza.

LINGUAGEM ATRAENTE E 
AMIGÁVEL

O “Gameficando” utiliza o Phy-
ton - linguagem de programação 
de fácil aprendizagem e que pode 
ser executado em várias platafor-
mas diferentes. Com o apoio do 
professor, os alunos iniciam as 
aulas de programação com um 
nível de dificuldade menor, que 
vai evoluindo. O objetivo é que, 
ao fim do projeto, eles consigam 

desenvolver um jogo completo e 
com nível mais elevado de difi-
culdade. “Vê-los acreditando que 
é possível e mostrando cada dia 
mais interesse pelo projeto é mui-
to gratificante”, ressalta o profes-
sor Walber.

Aos 16 anos de idade, Brian 
Iago Sousa Ursine, aluno do se-
gundo ano do ensino médio e 
um dos participantes do projeto, 
é fã de jogos. “É difícil encontrar 
quem nos ensine, por isso, tenho 
planos de trabalhar no setor de 
desenvolvimento de jogos, e esse 
projeto é uma oportunidade de 
aprender de forma mais profissio-
nal e com um tutor”, diz o jovem.

Uma pesquisa da consultoria 
Newzoo - líder em videogames e 
dados de jogadores -, ) indicou que, 
somente no ano passado, o setor 
de games foi responsável por mo-
vimentar US$ 175,8 bilhões, e este 
número pode passar de US$ 200 
bilhões (cerca de R$ 1 trilhão) em 
2023. (Agência Sebrae)

“Gameficando” é fruto de capacitações formadas na Escola Estadual Doutor Carlos Albuquerque, 
por meio de programa de educação empreendedora do Sebrae Minas
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Montes Claros sobe 77 posições no ranking Montes Claros sobe 77 posições no ranking 
Cidades Amigas do 5GCidades Amigas do 5G

O CCVEC – Centro Comunitá-
rio de Vivência Educacional, Pro-
fessor Luiz Flávio Pereira – teve 
sua origem no desmembramen-
to das atividades sociais, com 
ações educativas, no Bairro Cidade 
Cristo Rei. O trabalho realizado 
naquela área contribuiu muito 
para transformar socialmente tal 
área carente. O sucesso da ação 
social, que ofereceu, no prin-
cípio, a pré-escola às crianças e 
ensino fundamental aos jovens 

da comunidade, contou à época 
com a parceria da então Funda-
ção Norte Mineira de Ensino Su-
perior, atualmente Universidade 
Estadual de Montes Claros – Uni-
montes.

O CCVEC, então, passou a 
atuar no bairro Dr. João Alves, 
onde já ajudou a centenas de 
crianças e adolescentes, assim 
como às suas famílias, no de-
correr das últimas décadas. Atu-
almente, o CCVEC é uma escola 

infantil, que atende a alunos com 
idades entre 1 ano e oito meses a 
5 anos –, além de seguir ajudan-
do a muitas famílias carentes.

A instituição, atualmente, ofe-
rece quatro refeições diárias aos 
seus alunos, sendo necessária a 
valiosa colaboração de algumas 
empresas, que, humanamente, 
abraçam a causa, e de algumas 
ações solidárias que são realiza-
das, visando à continuidade dos 
serviços prestados. ( VS)

Montes Claros subiu 77 posi-
ções e passou a ocupar o 26º lugar 
no ranking que avalia a evolução 
do acesso das pessoas à tecnologia 
5G. É o que aponta a 7ª edição do 
ranking Cidades Amigas do 5G, ela-
borado pelas empresas de teleco-
municações Conexis Brasil Digital, 
Teleco e Conecte 5G para avaliar a 
facilidade de acesso à nova banda 
larga. Os indicadores divulgados 
nesta semana apontam que Montes 
Claros integra o seleto grupo das 
dez cidades que mais avançaram no 
ranking, com nota 3,7. O ranking 
geral é liderado por Ponta Grossa, 
no Paraná, com nota 4,3, seguido 
por Porto Alegre e Curitiba, com 
nota 4,2, entre os 155 que já pos-
suem o 5G.

Para o vice-prefeito e secretá-
rio de Serviços Urbanos de Mon-
tes Claros, Guilherme Guimarães, 
a ascensão de Montes Claros no 
ranking é resultado das ações da 
Prefeitura para modernizar o siste-
ma urbanístico e atualizar a legis-
lação que regulamenta a área de 
telecomunicações no Município.

De acordo com o vice-prefeito, 
desde 2017 a Prefeitura de Montes 
Claros vem buscando modernizar o 
seu sistema urbanístico para tornar 
a cidade mais amigável e atrativa 
para os investimentos. “E não resta 
dúvida de que a telecomunicação 
é fundamental, não só para a ati-

vidade social, mas também para a 
atividade econômica. Toda grande 
indústria vive conectada com o 
mundo, principalmente as transna-
cionais”, resume.

Guilherme explica que Montes 
Claros passa atualmente por um 
importante momento, com a vinda 
de grandes indústrias: “temos a ins-
talação da Eurofama e da Cristália, 
a duplicação da Novo Nordisk e a 
ampliação das outras empresas, a 
retomada da produção da Fábrica 
de Cimento, que agora é CSN, e 
todas elas precisam de uma comu-
nicação muito ativa”.

Para garantir a oferta dessa co-
municação ativa, além de moder-
nizar a legislação, aproximando 
mais a cidade real da cidade legal 
- porque a cidade cresce de forma 
espontânea e é preciso regularizar 
os espaços -, também foram feitas 
atualizações na área das teleco-
municações. “Em Montes Claros 
existia uma lei de 2006, feita à 
época das dúvidas em relação aos 
riscos da irradiação, com base no 
princípio da precaução. Passado 
todo esse tempo, e necessitando 
atualizar essa legislação para que 
a telefonia também pudesse ser 
instalada na cidade, conforme é 
feito globalmente, em 2021 o pre-
feito Humberto Souto encaminhou 
uma nova legislação para a Câmara 
de Vereadores, que foi aprovada”, 

lembra.
Nessa nova legislação, de acordo 

com o vice-prefeito, foram tomadas 
todas as precauções em relação à 
segurança, “mas a lei foi simplifi-
cada naquilo que ficou entendido 
que poderia ser implantado sem 
risco à sociedade, sobretudo nos 
aspectos das legislações ambientais 
e urbanísticas. De tal forma que as 
empresas de telefonia pudessem 
instalar seguramente suas torres 
de repetição ou de transmissão na 
cidade, com maior rapidez e agi-
lidade, fazendo com que Montes 
Claros se tornasse, efetivamente, 
uma das principais cidades com 
possibilidade de se tornar Cidade 
Inteligente”.

Com menos burocracia e ampa-
ro legal, Montes Claros se tornou 
apta a receber toda a infraestrutura 
de comunicação, facilitando a vida 
de todos e fortalecendo áreas como 
a Medicina, Mobilidade Urbana, 
Desenvolvimento Econômico, Mí-
dias e Comunicação, entre outras.

CIDADES AMIGAS DO 5G

A 7ª edição do ranking Cidades 
Amigas do 5G teve como objetivo 
identificar, entre os maiores muni-
cípios brasileiros, aqueles que mais 
estimulam a oferta de serviços de 
telecomunicações, considerando 
políticas públicas que promovam a 
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     CIDADE INTELIGENTE

VINÍCIOS SANTOS 

Na tarde dessa quinta-feira (27) 
foi realizada - no Centro Comuni-
tário de Vivência Educacional, Pro-
fessor Luiz Flávio Pereira (CCVEC) 
- a primeira aula do Proerd Kids, a 
qual foi ministrada pelo Sargento 
Júnior Maia, da Polícia Militar de 
Minas Gerais. Na oportunidade, o 
sargento interagiu com as crianças, 
ensinou brincadeiras, os números 
telefônicos de emergência e refor-
çou a importância desta parceria da 
PMMG com os educandários.

“Nós já estamos há mais de 
10 anos com a patrulha escolar e 
também com o Proerd nas escolas, 
trazendo esta segurança para as 
nossas crianças. A Polícia Militar, 
juntamente com todos os órgãos 
que compõem o sistema de defe-

sa social, a Polícia Civil, Guarda 
Municipal, Promotoria, enfim, nós 
temos feito um trabalho de tentar 
garantir um futuro melhor para as 
nossas crianças”, afirmou o Sargen-
to Maia. 

A diretora Rita de Cássia Silva 
falou sobre as atividades do proje-
to na escola. “Podermos receber o 
Proerd, esta parceria com a Polícia 
Militar, é algo de grande impor-
tância, porque as crianças estão 
recebendo a educação de que eles 
precisam, de fato, para se tornarem 
adultos ‘nota 10’”, disse a diretora, 
que acrescentou: “a insegurança 
[nas escolas] estava intensa, não só 
em Montes Claros, mas em todo o 
Brasil. E hoje, graças a Deus, com 
esta parceria com a Polícia Militar, a 
escola se torna mais segura para as 
nossas crianças”. 

O Sargento Maia deixou uma 
mensagem para os pais. “Vamos 
observar os nossos filhos, pais. Este 
período pós-pandemia tem sido 
muito difícil para todos e requer 
esta observação mais zelosa. Cada 
vez mais os nossos jovens estão 
conectados com as redes sociais, 
onde tem muita coisa boa, mas 
também tem muita coisa ruim. É 
importante fiscalizar o quê os jo-
vens têm acessado nas redes [so-
ciais]. E aproveito a oportunidade 
para reforçar que nós, da Polícia 
Militar, estamos trabalhando diu-
turnamente para que possamos ter 
nos educandários de toda cidade 
uma paz social, que as crianças 
possam vir para a escola e adquirir 
conhecimento, afinal de contas, 
eles são o futuro da nossa nação”, 
finalizou. 

instalação de infraestrutura neces-
sária à expansão desses serviços.

Conforme nota técnica do estu-
do, “este trabalho permite que os 
municípios verifiquem o seu sta-
tus e identifiquem os pontos que 
requerem aprimoramentos. Uma 
melhor posição no ranking signifi-
ca que o município está melhoran-

do o acesso à internet do cidadão 
e trazendo investimentos para o 
município”.

Entre os requisitos mais impor-
tantes, o ranking analisa restrições, 
burocracia, prazo, onerosidade e 
efetividade para a implantação de 
Estações Rádio Base (ERBs) e Re-
des (subterrâneas ou aéreas) para 

o desenvolvimento da infraestru-
tura necessária para a oferta do 
serviço.

Os resultados da 7ª edição do 
estudo apontaram a burocracia 
como a principal barreira para o 
desenvolvimento de políticas de 
infraestrutura que garantam aces-
sibilidade ao 5G.
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) concluiu em Taiobeiras, 
na região Norte do estado, o in-
quérito policial instaurado para 
apurar o crime de estupro de vul-
nerável envolvendo um idoso, de 
75 anos, suspeito de abusar da 
neta, uma criança de 1 ano e dez 
meses. O idoso foi preso preven-
tivamente durante a investigação, 
em 4 de abril deste ano. A vítima 
foi encaminhada para um abrigo.

O procedimento foi instaurado 
no dia 29 de março, depois que a 
conduta do investigado foi reve-
lada por meio de um relatório do 
Centro de Referência Especializa-
do de Assistência Social, que ad-
vertiu que a criança era vítima de 
ações libidinosas praticadas pelo 

avô paterno, responsável por cui-
dar da menina com a avó, esposa 
dele.

Conforme apurado, a criança 
estava sob a guarda do filho do in-
vestigado, que confiou aos pais o 
cuidado da vítima após a ex-com-
panheira, mãe da recém-nascida, 
ter manifestado o desejo em doá-la.

Sobre o crime apurado, a inves-
tigação da Polícia Civil apontou que 
o suspeito tinha por hábito beijar 
na boca da criança. Além disso, cos-
tumava oferecer o peito dele para a 
menina “mamar” em seus mamilos. 
Há, ainda, relato de que ele agredia 
a vítima usando um chapéu.

O suspeito prestou declarações 
e negou todos os fatos, afirmando 
que tinha o costume de brincar 

com a neta, mas não praticava tais 
atos. Ele contou que foi preso ante-
riormente, há quase 20 anos, por 
tentativa de estupro, denunciado 
por outra neta dele, quando ela 
era menor.

O delegado Guilherme Banter-
li Moreira, responsável pela inves-
tigação, informa que o inquérito 
demonstrou indícios suficientes 
para indiciar o suspeito pelo cri-
me de estupro de vulnerável. “O 
conjunto probatório é robusto o 
suficiente para comprovação da 
materialidade e autoria do crime 
de estupro”, pontua.

O procedimento foi encami-
nhado para a Justiça, e o suspeito 
permanece no sistema prisional. 
(Ascom/ PCMG)

Na madrugada de quinta-feira 
(27), criminosos invadiram uma 
escola estadual na zona rural de 
Rio Pardo de Minas. Foram levados 
um teclado do alarme, uma televi-
são e um computador, de acordo 
com a Polícia Militar.

As imagens das câmeras de se-
gurança registraram toda a ação 
dos três suspeitos na instituição. 

Eles estavam com os rostos cober-
tos para dificultar a identificação. 
O portão de entrada da escola e de 
duas salas sofreram danos.

A empresa de monitoramento 
acionou a PM assim que o alarme 
do local disparou e foi visto a pre-
sença de pessoas dentro da escola 
pelas câmeras de segurança. Os cri-
minosos já haviam fugido quando 

a equipe policial chegou na insti-
tuição.

Ainda não foi possível identifi-
car os suspeitos e a polícia segue 
investigando o caso.

A Secretaria de Estado de Edu-
cação informou por meio de nota, 
que a direção da escola já tomou 
todas as providências cabíveis as-
sim que souberam do ocorrido.

Na noite de quinta-feira (27), 
três pessoas se feriram durante um 
acidente entre dois carros na MGC-
122, em Capitão Enéas. O acidente 
foi na altura do km-226.

De acordo com informações da 
Polícia Militar, um dos conduto-
res relatou que seguia de Montes 
Claros para Janaúba, quando um 

caminhão realizava uma ultrapas-
sagem no sentido contrária, não 
conseguindo retornar para a faixa 
de origem. Para evitar a colisão, 
o motorista freou bruscamente o 
carro e acabou sendo atingido por 
outro veículo na traseira do auto-
móvel.

O Samu foi acionado e socorre-

ram o motorista e duas passageiras 
que se queixavam de dor na região 
cervical. Após a avaliação prelimi-
nar, as vítimas foram levadas para 
o hospital de Capitão Enéas. Os 
dois ocupantes do outro carro 
receberam atendimento no local, 
mas dispensaram o atendimento o 
hospitalar. 

Na quinta-feira (27), dois homens, 
de 28 e 29 anos, foram presos após 
a Polícia Militar Rodoviária Estadual 
apreender doze barras de pasta base 

de cocaína, encontradas no painel de 
um carro na BR-135, em Bocaiuva.

Segundo o sargento Wagner Gon-
çalves Pereira, os militares realizavam 

uma fiscalização na rodovia quando 
receberam informações de que dois 
carros seguiam transportando drogas. 
Um transportava e o outro agia como 

batedor. “Segundo eles, estavam tra-
zendo essas drogas de Ribeirão Preto 
para entregar em Montes Claros, no 
anel rodoviário, para um indivíduo 

desconhecido”, explicou o sargento.
Ainda segundo a PM, os suspeitos 

não contaram para os policiais quem 
seria o destinatário da droga. A dupla 

é natural de Alfenas e um deles pos-
sui passagem por roubo e tráfico de 
drogas. A ocorrência foi encaminhada 
à Polícia Civil.

PC conclui inquérito sobre estupro PC conclui inquérito sobre estupro 
de vulnerável em Taiobeirasde vulnerável em Taiobeiras

PM procura por suspeitos PM procura por suspeitos 
de roubarem escola em de roubarem escola em 
Rio Pardo de MinasRio Pardo de Minas

Três ficam feridos após Três ficam feridos após 
colisão de veículos na colisão de veículos na 
MGC-122MGC-122

Dupla é presa após PMRv encontrar drogas em Dupla é presa após PMRv encontrar drogas em 
painel de carro na BR-135painel de carro na BR-135
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A Secretaria de Estado da Saú-
de de Minas Gerais (SES-MG) 
realizou, na quinta-feira (27), a 
supervisão técnica no Centro de 
Referência em Doenças infecciosas 
de Montes Claros como parte das 
ações para concluir, até o final des-
te ano, a implantação do Serviço 
de Atenção Especializada Amplia-
do (SAE). A iniciativa, que reestru-
tura em todo o Estado a atenção 
às condições crônicas transmissí-
veis em unidades especializadas, 
já está sendo operacionalizada na 
Policlínica do bairro Alto São João, 
em Montes Claros, atendendo 
pacientes dos 86 municípios que 
compõem a macrorregião de saú-
de do Norte de Minas. Em junho 
o SAE será transferido para as ins-
talações da extinta Escola Técnica.

A reestruturação das condi-
ções crônicas transmissíveis em 
serviços especializados foi inicia-
da em novembro de 2020 com a 
publicação, por parte da SES-MG, 
da Resolução 7.302. Já no dia 17 
de novembro do ano passado, por 
meio da Resolução 8.462, a Secre-
taria de Estado da Saúde definiu o 
repasse de recursos superiores a 
R$ 6,7 milhões para a implantação 
do SAE Ampliado em dez macror-
regiões de saúde de Minas Gerais. 

O Norte de Minas foi contemplado 
com incentivo financeiro superior 
a R$ 662,1 mil.

Um dos temas destacados du-
rante a supervisão técnica foi abor-
dado pela Coordenadora do Pro-
grama Estadual de Imunizações, 
Josianne Gusmão, ao se referir à 
implantação do Centro de Refe-
rência para Imunobiológicos Es-
peciais (CRIE) em quatro Serviços 
de Atenção Especializada, sendo 
um deles em Montes Claros. 

“A iniciativa da Secretaria de 
Estado da Saúde em colocar em 
prática a descentralização do 
CRIE é inédito no país. Ao pos-
sibilitar que serviços de saúde 
descentralizados e de referência 
regional viabilizem e facilitem o 
acesso de pacientes em condições 
clínicas especiais a imunobioló-
gicos, a iniciativa despertou o 
interesse do Ministério da Saúde 
conhecer a experiência para di-
fundir nos demais estados”, res-
saltou Josianne Gusmão.

A coordenadora de imuniza-
ções da Secretaria Municipal de 
Saúde de Montes Claros, Aline 
Lara Cavalcante Oliva observou 
que o CRIE “foi uma conquista 
importante para o Serviço de 
Atenção Especializada do Norte 

Norte de Minas avança na Norte de Minas avança na 
implantação do SAE ampliadoimplantação do SAE ampliado

Montes Claros cria comitê de gestão Montes Claros cria comitê de gestão 
colegiada de escuta especializadacolegiada de escuta especializada

Montes Claros é destaque em prêmio nacional de Montes Claros é destaque em prêmio nacional de 
monitoramento de zoonoses na fauna silvestremonitoramento de zoonoses na fauna silvestre

Prefeitura intensifica preparativos Prefeitura intensifica preparativos 
para o Dia do Trabalhador em Mocpara o Dia do Trabalhador em Moc

de Minas”. Atualmente o Centro 
possui seis enfermeiros e assis-
tência de médicos infectologistas. 
Além disso, o serviço de imuni-
zação do município já possui 43 
pontos de vacinação informatiza-
dos, equipados com câmeras frias 
e geradores. Paralelo ao atendi-
mento presencial de pacientes, o 
CRIE também administra vacinas 
na residência de pessoas sem con-
dições de locomoção.

Quanto à implantação do Servi-
ço de Atenção Especializada Amplia-
do, referências técnicas de Montes 
Claros destacaram que “a iniciativa 
da Secretaria de Estado da Saúde 

fortaleceu e ampliou o trabalho que 
o município já executava”.

Com aporte de incentivo fi-
nanceiro da SES-MG foi possível 
implantar a unidade de dispensa-
ção de medicamentos e ampliar 
as especialidades atendidas, entre 
elas, hanseníase e tuberculose. 
Atualmente o SAE possui médicos 
especialistas em infectologia, der-
matologia, pneumologia, clínico 
geral, além de fisioterapeutas e far-
macêuticos.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes avalia 

que “a implantação do SAE Amplia-
do fortalece e aumenta o apoio aos 
municípios quanto ao diagnóstico 
e tratamento precoce de pacien-
tes acometidos por doenças in-
fectocontagiosas. Paralelo a isso, 
num mesmo espaço físico além 
do tratamento com especialistas, 
os pacientes têm acesso a imuno-
biológicos especiais e coleta de 
amostras para exames laborato-
riais, gerando com isso agilidade 
nos atendimentos e acolhimento 
humanizado”.

O SAE Ampliado reestrutura 
a atenção às condições crônicas 
transmissíveis em serviços especia-

lizados, por meio da ampliação do 
escopo de atuação. Além das doen-
ças e agravos já atendidos na rotina 
do SAE, entre elas, Infecções Sexu-
almente Transmissíveis (ISTs); Ví-
rus da Imunodeficiência Humana 
(HIV ); Síndrome da Imunodefici-
ência Adquirida (Aids) e hepatites 
virais, o serviço ampliado incor-
pora os Centros de Referência 
em Imunobiológicos Especiais 
e vigilância de eventos adversos 
pós-vacinação. Também foram 
incorporados serviços de atenção 
especializada à tuberculose, han-
seníase, leishmaniose visceral e 
tegumentar.

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescen-
te de Montes Claros criou através 
da resolução n° 04/2023, o Comi-
tê de Gestão Colegiada de Escuta 
Especializada e aprovou o plano 

de implementação do SIPIA, pla-
no de aplicação e registros de en-
tidades e a utilização de saldo de 
aplicação no valor de R$ 1.933,59, 
referente ao Termo de Fomento 
nº 90/ 2022 Associação de Pais e 

Amigos dos Excepcionais (APAE) 
Montes Claros.

O Sipia é um sistema nacional 
de registro e tratamento de infor-
mações sobre a garantia e defesa 
dos direitos fundamentais preco-

nizados no Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA). O Sipia 
tem uma saída de dados agrega-
dos em nível municipal, estadual 
e nacional e se constitui em uma 
base única nacional para formula-

ção de políticas públicas no setor. 
A base do Sipia-CT é o Conselho 
Tutelar, para o qual se dirigem 
de imediato as demandas sobre 
violação ou não atendimento aos 
direitos assegurados da criança e 

do adolescente.
O Comitê de Gestão Colegiada 

de Escuta Especializada estabele-
ce o sistema de garantia de direi-
tos da criança e do adolescente ví-
tima ou testemunha de violência.

A Fundação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz), premiou 10+ Colaboradores 
do Sistema de Informação em Saúde 
Silvestre – (SISS-GEO 2022) e entre 
as 10 equipes de unidades de saúde, 
ambiente e outros órgãos estava a Se-
cretaria Municipal de Saúde de Mon-
tes Claros e a Superintendência Regio-
nal de Saude que ficaram na sexta e 
sétima colocação, respectivamente, 
entre os principais colaboradores do 
Sistema.

Na categoria 10+ Profissionais de 
Saúde, Ambiente e outros órgãos, a 
Superintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros também foi desta-
que, com a referência técnica em en-
tomologia, Bartolomeu Teixeira Lopes 
ocupando a oitava colocação em nível 
nacional. Na mesma categoria, o agen-
te sanitário da Secretaria Municipal 
de Saúde de Montes Claros, Valdeir 

Cardoso dos Santos, ficou na nona 
colocação.

A plataforma SISS-Geo, coordena-
da pela Fiocruz, possibilita aos profis-
sionais de vigilância epidemiológica e 
de saúde de todas as regiões do país 
realizar o registro das ocorrências de 
epizootias com georreferenciamento 
preciso do local, além de disparar aler-
tas, via e-mail, às referências técnicas 
estaduais e federais.

“A plataforma constitui importante 
iniciativa que possibilita aos profissio-
nais de saúde acesso a informações 
em tempo real sobre a ocorrência de 
doenças na fauna silvestre, especial-
mente aquelas com potencial de aco-
metimento humano. Isso possibilita 
maior agilidade aos serviços de saúde 
na adoção de ações de vigilância e pre-
venção”, explica a coordenadora de 
vigilância em saúde da SRS de Montes 

Claros, Agna Soares da Silva Menezes.
O aplicativo SISS-Geo é monito-

rado pelo Centro de Informação em 
Saúde Silvestre (CISS) e foi elaborado 
para que qualquer pessoa possa regis-
trar, on-line ou off-line, suas observa-
ções de maneira rápida e simples, con-
tribuindo de forma direta nas tomadas 
de decisão relativas à prevenção de 
doenças em animais e pessoas.

“Mais de 50% dos profissionais de 
vigilância epidemiológica e de saúde 
do Norte de Minas já passaram por 
capacitações sobre o SISS-Geo, reali-
zadas pela Superintendência Regional 
de Saúde. Esse trabalho viabiliza à 
região avançar nas ações de vigilância 
em saúde, evitando que agravos com 
potencial de atingir grande número 
de pessoas sejam contidos a tempo. O 
destaque pelo trabalho realizado não 
se deve apenas a mim, mas a todas 

as referências técnicas das vigilâncias 
epidemiológicas e de saúde da Supe-
rintendência Regional”, ressalta Barto-
lomeu Lopes.

Por sua vez a superintendente re-
gional de saúde, Dhyeime Thauanne 
Pereira Marques observa que “a inicia-
tiva da Fiocruz de reconhecer e colo-
car em destaque o trabalho realizado 
pela SRS de Montes Claros e pelos 
profissionais de saúde do Norte de 
Minas, evidência que a região está ob-
tendo resultados positivos na difusão 
de conhecimentos, contribuindo para 
que as equipes municipais estejam 
preparadas para auxiliar a Secretaria 
de Estado da Saúde de Minas Gerais 
e o Ministério da Saúde nas tomadas 
de decisões no enfrentamento de situ-
ações que coloquem em risco a saú-
de da população e, mesmo, a fauna 
silvestre”.

As secretarias municipais de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável (SEMMA) e de Serviços Urbanos 
e demais secretarias municipais estão 
intensificando os preparativos para a 
tradicional Festa do Trabalhador, que 

acontecerá no dia 1º de Maio, no Par-
que Municipal Milton Prates. Entre as 
medidas adotadas estão poda de árvo-
res, limpeza e pintura de trilhas, além 
da organização dos vendedores ambu-
lantes, com o objetivo de assegurar a 

segurança e o conforto dos visitantes, 
além de preservar o meio ambiente.

Essas ações são fundamentais para 
garantir que o parque esteja em condi-
ções adequadas para a festa e também 
para o uso contínuo da população. O 

secretário de Meio Ambiente da Prefei-
tura, Soter Magno, espera que a festa 
seja um sucesso, e garante que o par-
que estará “prontinho” para receber a 
população com qualidade e organiza-
ção. (Ascom PMMC)
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Gilda e Gaspar recebem os cumprimentos dos presentes na cerimônia. Marê e Mar-
celino brincam juntos. Orlando é vítima de racismo no hospital. Gilda não aceita a de-
missão de Érico. Érico termina seu romance com Romeu. Ivan se insinua para Tânia, 
que o repele. No seminário, um padre flagra Luís com um livro proibido e o leva até o 
reitor. Marcelino faz um pedido inusitado para Marê. Marê e Orlando compartilham dos 
sentimentos por Marcelino. Marê encontra uma foto antiga de sua mãe, usando o colar 

que Gilda roubou, e mostra para Frei Severo. Luís chega para o noivado de Gaspar e Cândida se surpreende. Marê vê 
Gilda com o colar de sua mãe.

Luiz quer que Antônio desista da fraude. Theo ajuda Lumiar a apagar as lem-
branças de Ben em seu apartamento. Bruna tenta convencer Antônio a manter o 
acordo e alterar o exame. Lumiar deixa de usar sua aliança de casamento, e Ben 
nota. Theo humilha Clara após falar com Orfeu. Guiga convida Yuri, Bela, Jenifer e 
outra pessoas do Icaes para uma festa em sua casa. Helena convida Clara para sair. 
Kate vai à casa de Rafa. Jenifer muda o visual e recebe um elogio de Eduardo. Dois 
homens desconhecidos tentam flertar com Clara e Helena. Kate e Rafa se beijam. 

Yuri descobre que Guiga foi paga para usar todos os presentes na festa em uma publicação. Para afastar os dois 
homens desconhecidos, Clara surpreende Helena com um beijo.
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(Med.)
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usada em
refogados

Anísio
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educador
brasileiro
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inspirado
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Deus, em
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(fig.)
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cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas
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de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Laís avisa a Stenio que Moretti foi preso. Guerra termina com Guida ao saber 
que a noiva emprestou dólares para Moretti. Stenio diz a Moretti que não pode 
fazer nada por ele. Guida coloca um rato na cela de Moretti. Monteiro pede aos alu-
nos para terem empatia com Karina. Ari diz a Núbia que precisa de uma arma para 
se defender. Ari afirma a Gil que precisa encontrar algo que desabone a conduta de 
Guerra. Brisa se depara com Bia na casa de Dante.

O CLL fica totalmente destruído após o incêndio. Davi e Eugênia estranham a 
demora do teste de DNA. Pinóquio conta para Otto que João e Poliana estão namo-
rando. João prepara surpresa para Poliana no clube. Poliana chega antes no clube e se 
depara com Éric. O garoto resolve contar a ela que João só pediu a amiga em namoro 
por conta de uma aposta. Luísa se encontra com Otto e decide namorar com ele. João 
chega no clube e nota Éric e Poliana juntos.

Milionária, Paolla Oliveira é dona 
de uma fortuna digna de rainha

‘Coisa de Deus’: filha de Gloria Maria 
impressiona e emociona internautas pela 
semelhança com a mãe

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Além do salário da TV Globo, Pa-
olla Oliveira tem diversas fontes de 
renda que garantiram um patrimônio 
milionário. Confira!

Paolla Oliveira é uma das atrizes 
mais requisitadas da televisão, sempre 
sendo disputada por autores da TV 
Globo e acumulando uma série de 
papeis icônicos nas telinhas. O resul-
tado disso não poderia ser outro: ela 
é dona de uma fortuna milionária que 
atinge a casa dos 8 dígitos.

De acordo com o site Desejo de 
Luxo, do iG, Paolla é dona de uma 

fortuna de R$ 60 milhões e seu nome 
rende um valor mensal de R$ 7 mi-
lhões. Mas engana-se quem pensa que 
a atriz, dona de um dos maiores salá-
rios da Globo, construiu todo esse im-
pério apenas com a ajuda da televisão.

DE ONDE VEM A FORTUNA DE 
PAOLLA OLIVEIRA?

Paolla sempre foi um rosto queri-
dinho da publicidade e já representou 
marcas de diversos setores, que vão 
de produtos capilares a veículos. Em 
2015, ela foi a celebridade que mais 
faturou com propagandas, fechando 

Gloria Maria: são quase três meses 
de saudade da jornalista que mudou 
a história da TV brasileira 

Maria Matta, filha mais velha de 
Gloria Maria, tem 15 anos de idade. 
Acesse a galeria de fotos acima para 
conferir imagens da jovem!

Maria Matta, filha mais velha de 
Gloria Maria, surpreendeu os segui-
dores neste final de semana ao publi-
car uma foto tirada no Copacabana 
Palace, hotel de luxo no Rio de 
Janeiro. Na foto, a adolescente apa-
rece de óculos escuros, com os ca-
belos levemente ondulados e abre 
um sorrisão, que também era uma 
das marcas registradas da jornalista.

Muitos internautas apontaram 
a semelhança física entre Maria e 
a jornalista falecida há quase três 
anos. Ela e a irmã, Laura, foram 
adotadas por Gloria ainda bebês. 
“Deus faz tudo com perfeição. Pa-
recida demais com mamãe Glória 
Maria”, destacou uma seguidora. 
“Muito parecida com sua mãe, foi 
tanto amor por vocês que você fi-
cou a cara dela”, disse uma moça. 
“Muito parecida [com a mãe], coisa 
de Deus”, emocionou outro perfil. 
Acesse a galeria de fotos acima para 
conferir o registro!

MARIA MATTA VAI SEGUIR OS 
PASSOS DE GLORIA MARIA NO 
JORNALISMO?

Apesar da semelhança física, Maria 
pretende seguir outro caminho pro-
fissional. Em conversa com internau-
tas, ela afirmou que quer se tornar 
atriz ou ativista pela luta dos direitos 
da população negra. Mas a jovem, 
claro, não esconde o orgulho da mãe, 
que fez história no jornalismo e na TV 
brasileiros.

“Ser filha da maior repórter da te-
levisão brasileira é puro orgulho. Os 
melhores conselhos da minha vida 
vieram da minha mãe. Tudo que mi-
nha mãe dizia sempre estava certo e 
me ajudava. Ela me deu o maior amor 
do mundo e eu sei que não acabou 
aqui. Eu ainda vou encontrar ela. Ela 
é a minha maior inspiração!”, disse 
Maria.

o ano com um total de R$ 3 milhões, 
segundo o jornal Extra.

Por esse motivo, visando aproveitar 
ainda mais de sua popularidade, a atriz 
passou a assinar linhas de produtos. A 
primeira, em 2016, foi uma linha de 
perfumes. Uma das mais recentes é 
uma linha de roupas em parceria com 
uma famosa rede de lojas varejistas.

Já nessa década, Paolla aumentou 
seu patrimônio se tornando sócia de 
uma conceituada clínica de estética. 
No entanto, a sociedade da atriz foge 
do tradicional e é baseada na estratégia 
conhecida como “media for equity”: 
ela utiliza de seu alcance nas redes e na 
mídia para alavancar a marca e ganha 
uma fatia de participação nos lucros. 
Em 2021, a empresa tinha nove sedes 
espalhadas pelo Brasil e estava avaliada 
em R$ 265 milhões.

Em entrevista à revista Veja, Paolla 
revelou que gosta de diversificar suas 
fontes de renda. Ela é sócia em pro-
duções teatrais e já apostou, também, 
no setor imobiliário. Ela é dona de um 
apartamento em Portugal, que está 
disponível para ser alugado. “A gente 
nunca sabe o que pode acontecer no 
mundo. Não é do meu feitio ficar aco-
modada”, disse a famosa, na época.
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Após início de temporada apá-
tico, que culminou na eliminação 
no Campeonato Mineiro e a saída 
abrupta do técnico Paulo Pezzola-
no, o Cruzeiro ganhou um ‘novo 
respiro’ sob o comando de Pepa. 
Em alta com a torcida, o português 
acaba de conduzir o time a suas pri-
meiras vitórias em casa em 2023.

Diversos pontos explicam essa 
mudança de postura da Raposa, 
elogiada por comentaristas no 
Brasil e também na imprensa in-
ternacional. Para poder crescer de 
produção com a Raposa e garantir 
esse início otimista, Pepa precisou 
contornar antigos problemas.

Maior solidez na defesa

O Cruzeiro terminou apenas 
uma das dez partidas que disputou 
no Campeonato Mineiro sem tomar 
gols. Nesses jogos finais de Pezzola-
no à frente do time, a defesa estre-
lada só passou ilesa na vitória por 4 
a 0 sobre o Villa Nova, fora de casa.

Quando Pepa assumiu o cargo, a 
realidade não mudou logo de cara, 
e o Cruzeiro ainda foi vazado em 
suas três primeiras partidas. Mas, 
nos últimos dois compromissos, a 
equipe conseguiu emplacar vitórias 
sem levar gols.

A Raposa venceu o Grêmio por 
1 a 0, pela segunda rodada do Cam-
peonato Brasileiro, e o Náutico por 
2 a 0, na volta da terceira fase da 

Copa do Brasil. Diante do Timbu, 
o Cruzeiro se classificou com gols 
de dois destaques defensivos: o 
lateral-direito William e o volante 
Richard.

Além da dupla, outro atleta que 
vem ganhando notoriedade é Mar-
lon. Desde que foi contratado, em 
março, o lateral-esquerdo lidera o 
time em seis estatísticas: assistên-
cias (2), passes decisivos (8), cruza-
mentos certos (6), desarmes (16), 
bolas recuperadas (30), duelos ga-
nhos (23) e eficiência nos duelos 
(64%). Os dados são do aplicativo 
Sofascore.

A empolgação com os novatos 
toma conta das redes sociais. No 
Twitter, cruzeirenses até compa-
ram os reforços desta temporada 
com antigos craques do futebol 
europeu. “Lembra muito Giggs no 
auge e o Schweinsteiger na Copa 
de 2014”, disse um internauta so-
bre Richard.

“Marlon é um grande achado 
da diretoria do Cruzeiro. Não era 
grande coisa quando jogava no 
Fluminense, e saiu totalmente dos 
(pequenos) holofotes quando foi 
para a Turquia. Chegou um pouco 
desacreditado, mas mostrou ser um 
ótimo jogador. Baita contratação”, 
afirma outro torcedor.

Confiança como mandante

Os triunfos diante de Grêmio e 

Náutico não representaram apenas 
um novo passo da evolução da de-
fesa celeste, mas também um marco 
na temporada do Cruzeiro. Essas 
foram as primeiras vitórias do time 
como mandante em 2023.

Antes dessa curta sequência 
positiva, a Raposa havia disputado 
cinco jogos em casa e carregava 
retrospecto de três empates e duas 
derrotas. Neste ano, a equipe man-
dou partidas no Independência, em 
Belo Horizonte; na Arena do Jacaré, 
em Sete Lagoas e no Estádio Kléber 
Andrade, em Cariacica, no Espírito 
Santo.

Principal palco do futebol esta-
dual e tradicional casa do Cruzeiro, 
o Mineirão não vem sendo utilizado 
pois é figura central de um imbró-
glio entre o clube e a concessioná-
ria Minas Arena. Nessa sexta-feira 
(28), as duas partes realizaram uma 
reunião para acertar o retorno do 
time celeste ao Gigante Pampulha.

A volta ao Mineirão pode ser de-
cisiva para que o Cruzeiro continue 
crescendo de produção. Além de 
representar um ganho esportivo, 
poder jogar no estádio amplia a co-
nexão dos jogadores com a torcida 
e gera muito mais renda aos cofres 
celestes.

O que diz Pepa?

Após a vitória sobre o Timbu, 
nessa terça-feira, Pepa destacou 

Pepa contorna antigos problemas Pepa contorna antigos problemas 
e tem início otimista no Cruzeiroe tem início otimista no Cruzeiro

Os planos do Atlético para diminuir a Os planos do Atlético para diminuir a 
dívida bilionáriadívida bilionária

CBF divulga data e horário do sorteio das CBF divulga data e horário do sorteio das 
oitavas da Copa do Brasiloitavas da Copa do Brasil

Fifa informa se Henrique Dourado pode jogar Fifa informa se Henrique Dourado pode jogar 
pelo Cruzeiropelo Cruzeiro
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pontos que trabalha com seus atle-
tas para poder ter rendimento den-
tro de campo. Na visão do técnico, 
olhar para si é um ponto muito im-
portante do trabalho.

“A questão psicológica sempre 
está inerente a tudo. Nós acredi-
tamos muito que o conforto tático 
nos dará também esse conforto 
psicológico. Quando a equipe vai 
jogar, seja contra quem for, e sabe 
o que fazer tem que dentro de cam-
po, (os jogadores) ficam confortá-
veis. Aí também ficamos melhores 
em termos emocionais e podemos 
extrair mais do elenco”.

“O foco é muito em todas es-

sas questões.Temos que fazê-los 
acreditar que não interessa a folha 
salarial ou a qualidade técnica do 
adversário. Nada disso interessa. 
Temos que olhar primeiro para nós, 
para o que devemos fazer dentro de 
campo. Depois, olhamos de forma 
estratégica para o adversário. Temos 
que olhar para aquilo que podemos 
fazer, com e sem bola. Penso que 
isso é o principal do dia a dia”, com-
plementou.

Desde que chegou ao Cruzeiro, 
Pepa tem se destacado pela forma 
como domina a posse de bola. Nos 
quatro jogos oficiais em que o por-
tuguês treinou o time, o percentual 

da Raposa nessa estatística foi de 
56%.

Resultados dos jogos de Pepa à 
frente do Cruzeiro: Bragantino 2 a 
3 Cruzeiro - Nabizão, em Bragança 
Paulista (amistoso). Cruzeiro 3 a 1 
Juventude - Toca da Raposa II, em 
Belo Horizonte ( jogo-treino). Náu-
tico 1 a 0 Cruzeiro - Estádio dos 
Aflitos, no Recife (Copa do Brasil). 
Corinthians 2 a 1 Cruzeiro - Neo 
Química Arena, em São Paulo (Sé-
rie A). Cruzeiro 1 a 0 Grêmio - In-
dependência, em Belo Horizonte 
(Série A). Cruzeiro 2 a 0 Náutico - 
Independência, em Belo Horizonte 
(Copa do Brasil). (Superesportes)

O principal plano do Atlético 
para reduzir a dívida de R$ 1,571 
bilhão (sem incluir o empréstimo 
para conclusão das obras da Arena 
MRV ) é acertar a venda de parte 
da Sociedade Anônima de Futebol 

(SAF) para um investidor.  
No momento, o clube tem ne-

gociações avançadas com o norte-a-
mericano Peter Grieve, presidente 
da The Football Co. As conversas 
estão em fase final, e a diretoria 

aguarda uma proposta formal nos 
próximos meses. 

“A SAF é considerada a única ma-
neira de sanear o clube”, afirma um 
dos dirigentes do clube, que res-
salta a importância do fechamento 

A Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF) divulgou, nessa 
quinta-feira (27), que o sorteio que 
define os confrontos das oitavas de 
final da Copa do Brasil ocorrerá na 

próxima terça-feira (2/5), às 13h. 
América, Atlético e Cruzeiro são os 
representantes de Minas Gerais no 
torneio nacional.

Nesta fase da competição, como 

determina o artigo 16 do Regula-
mento Específico da Competição 
(REC) da Copa do Brasil 2023, não 
há separação por grupos. Todos os 
16 times ficam no mesmo pote e 

podem se enfrentar. Ou seja, existe 
a possibilidade de as oitavas de fi-
nal contar com um clássico de Belo 
Horizonte.

Além de América, Atlético e 

Cruzeiro, mais 13 clubes são co-
nhecidos: Sport, Athletico-PR, 
Corinthians, Fortaleza, Flamengo, 
Fluminense, Palmeiras, Santos, São 
Paulo, Bahia, Botafogo, Internacio-

nal e Grêmio.
Os jogos das oitavas de final 

da Copa do Brasil estão marcados 
para as semanas de 17 e 31 de 
maio. (Superesportes)

A Fifa comunicou ao Cruzeiro 
que o atacante Henrique Doura-
do está apto a jogar. O jogador de 
33 anos teve a reestreia na Raposa 
adiada pelo próprio clube por in-
segurança jurídica.

Dourado foi suspenso pela As-
sociação Chinesa de Futebol na 
época em que atuava com a cami-
sa do Henan Songshan Longmen.

Por precaução, o Cruzeiro op-
tou por desconvocá-lo da partida 
contra o Náutico, na última quar-
ta-feira, pela Copa do Brasil.

O clube, então, entrou em 
contato com a Fifa para saber que 
Henrique Dourado poderia jogar 
pelo Cruzeiro ou se a punição na 
China também se aplicava a ou-
tros países.

Nessa sexta, o Cruzeiro anun-
ciou ter recebido uma resposta 
formal sobre o caso. “A entidade 
máxima do futebol informou que 
o atacante está apto para partici-
par de jogos oficiais pelo clube. 
Esta condição só poderá ser mo-
dificada após o julgamento em 
definitivo no Comitê Disciplinar 
da FIFA, em que Henrique Dou-

rado apresenta defesa para que a 
punição seja restrita aos campeo-
natos na China”, lê-se.

LEIA O COMUNICADO DO 
CRUZEIRO SOBRE HENRIQUE 

DOURADO

O Cruzeiro obteve, nessa quin-
ta-feira, resposta formal por parte 

da FIFA a respeito da consulta so-
bre a condição de jogo do atleta 
Henrique Dourado. A entidade 
máxima do futebol informou que 
o atacante está apto para partici-
par de jogos oficiais pelo clube. 

Esta condição só poderá ser 
modificada após o julgamento em 
definitivo no Comitê Disciplinar 
da FIFA, em que Henrique Dou-

rado apresenta defesa para que a 
punição seja restrita aos campeo-
natos na China. 

O clube seguirá monitorando 
esse julgamento e se mantém res-
guardado nos termos dos regula-
mentos e das consultas realizadas 
junto às entidades, assim como 
no contrato acordado com o atle-
ta. (Superesportes)

do negócio ainda no primeiro se-
mestre de 2023. A necessidade se 
dá pela alta dos juros, responsáveis 
por R$ 104 milhões no aumento de 
R$ 259 milhões na dívida em rela-
ção a 2021. 

Mas o Atlético não se apega 
apenas ao possível investidor para 
sanar as dívidas. Ainda há outros 
tópicos para que o valor seja redu-
zido.

O clube deve R$ 270 milhões a 
família de Rubens Menin (um dos 
mecenas do Galo). O montante 
total chega a R$ 900 milhões, se-
gundo Bruno Muzzi (CEO) e Paulo 
Braz (diretor financeiro), conside-
rando os avais a empréstimos e o 
dinheiro diretamente injetado no 
futebol do clube mineiro.

Parte dessa dívida pode ser 
convertida em ações da SAF para 
Menin. Além dele, existe a possibi-
lidade de outros membros do cole-
giado assumirem controle do clube. 
São eles: Renato Salvador, Ricardo 
Guimarães e Rafael Menin, filho de 
Rubens, que completam os 4 R’s.

Por fim, o ‘Plano A’ do Atlético 
contabiliza a venda dos 24,95% res-
tantes do Shopping Diamond Mall 

e receitas oriundas da Arena MRV, 
novo estádio do Galo. Outro ponto 
citado é a criação de uma nova liga 
do futebol brasileiro, que pode au-
mentar a receita do clube. 

Plano B do Atlético

Caso as negociações com Peter 
não sejam concluídas, o Atlético 
mantém conversas paralelas com 
outros dois possíveis investidores, 
já que não existe contrato de exclu-
sividade. 

Ainda assim, há um segundo 
caminho: transformar o clube em 
SAF antes mesmo da chegada de 
um parceiro. Neste cenário, a dire-
toria alvinegra buscaria investidores 
locais e teria que “reduzir drastica-
mente o investimento em futebol”. 

Importância do orçamento 

Internamente, o Atlético tam-
bém trata como parte fundamental 
do planejamento cumprir com o 
orçamento de 2023. Para isso, ain-
da precisa reduzir R$ 8 milhões na 
folha salarial.

Isso porque o clube projetou 

gastar R$ 250 milhões com salários 
- incluindo comissão técnica - por 
ano, o que ainda não foi atingido 
nesta temporada. 

“Nenhum investidor vai aceitar 
que o clube não respeite o limite de 
gasto de folha proporcional ao seu 
limite”, aponta um dos dirigentes. 

Apesar da alta folha, o Atlético 
está próximo de cumprir a meta de 
R$ 80 milhões em vendas de atletas. 
Com as taxas por empréstimos e as 
negociações definitivas de direitos 
econômicos realizadas nos últimos 
meses, o clube alcançou aproxima-
damente R$ 74 milhões - sendo R$ 
66 milhões líquidos.

Outro valor divulgado é o arre-
cadado com bilheteria: R$ 16 mi-
lhões, ou 22% dos R$ 71 milhões 
previstos no orçamento. Além 
desses três tópicos, o Atlético tem 
metas para receitas com patrocí-
nio/marketing e o Galo Na Veia, o 
programa de sócio-torcedores do 
clube.

Apesar do desafio, a expectativa 
nos bastidores do Galo é que 2023 
seja “muito melhor” do que 2022 
em termos financeiros. (Superes-
portes)
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MUITOS NOMES CONHECIDOS e queridos amigos estarão feste-
jando a vida nestes dias. Hoje por exemplo ganhando parabéns, Nicia 
e Eunice Rocha, Kiko Canela, Nilva Rocha e Adriana Cunha. AMANHÃ, 
o conhecido PAULO NEVES e na segunda-feira, meu excelente médico 
REINALDO PADUA e RONALDO LIMA. Vida longa para todos eles e 
meu abraço carinhoso...

NÃO ESQUEÇAM que nos POSTOS DE SAÚDE já estão vacinando 
contra a GRIPE. Hoje mesmo vou no posto do bairro Major Prates. 

FICO FELIZ EM VER amigos daqui de Moc e cidades vizinhas, 
principalmente de JANAÚBA, confirmando presença na FEIJOADA DO 
THEO no próximo sábado. Volto a avisar para pegarem logo as suas, 
pois como sabem, são em número limitado. As mulheres certamente 
estarão com muito brilho (que voltou com força total) as franjas, etc. 
Camiseta preta com FITAS COLORIDAS darão um belíssimo visual.

O SONHO do deputado Tadeuzinho não é só ser prefeito de Moc, 
mas principalmente GOVERNADOR DO ESTADO futuramente é claro. 
Tomara que ele chegue lá, pois é muito habilidoso e aprendeu fazer 
política com o pai o ex-prefeito Luiz Tadeu Leite. 

O SABOR DIFERENCIADO  do umbu, do licuri e de vários frutos 
nativos da caatinga atraem, de cara, o consumidor. Mas um desafio 
antigo para pequenos e médios empreendedores é fidelizar o cliente. 
Pensando em superar esse obstáculo, cooperativas do sertão da Bahia 
têm investido na diversificação dos canais de venda e no aprimora-
mento do e-commerce.

COMO HOJE É SÁBADO, vamos todos nos encontrar com a DI-
RETORIA DO SKEMA-KENTE e também no buteco FALA FINA. Com o 
feriado de segunda-feira, muita gente viajou ontem, inclusive com ex-
cursões para Porto Seguro que segundo informes, voltou a ter tempo 
bom com sol, pois as chuvas que caíram naquela região fizeram um 
senhor estrago.

E PARA TERMINAR: Desista da sua necessidade constante de recla-
mar daquelas várias coisas, pessoas, momentos, situações que te dei-
xam infeliz ou depressivo. Ninguém pode te deixar infeliz, nenhuma 
situação pode te deixar triste ou na pior, a não ser que você permita. 
Não é a situação que libera esses sentimentos em você, mas como você 
escolhe encará-la. Nunca subestime o poder do pensamento positivo. 

CAMISETAS NAS BOUTIQUES

O EVENTO do próximo sábado tem apenas o nome da FEIJOADA DO THEO, 
mas é uma grande festa que começará 12h30 e se prolongará até as 20h, com exce-
lente cerveja PETRA que está sendo preferida em restaurantes e barzinhos, COQUI-
TEIS variados com vodka, gim e sem álcool comandado pela  equipe de Halan Bor-
ges do ‘Flay  Show Bar’, aparadores com buffet variado com COMIDA DE BUTECO, 
MASSAS e muitas e muitas outras novidades. AS CAMISETAS CONTINUAM sendo 
procuradas nas boutiques ADA TREND, CINTHIA MEDRADO, NAS LOJAS SAPAZZIO, 
inclusive no Ibituruna Shopping, SO LUNA E SL STORE. Não esqueça de pegarem 
também o convite.

FAZENDO SUCESSO

GOSTO de ver não só o talento, mas a garra e o alto astral da ARTISTA PLÁSTICA, 
CONCEIÇÃO MELO, que transferiu residência para Arraial D’ Ajuda e já é um nome 
respeitado nos meios artísticos naquela região. Ali está praticamente toda a sua fa-
mília, principalmente filhos e netos. Acaba de montar uma casa maravilhosa, e como 
não poderia ser diferente, é uma obra de arte, inclusive com a CAPELINHA, pois é 
em uma grande área. No mais, está ainda mais feliz, pois namora um médico da-
quela região. ADMIRO MUITO esta mulher tanto como artista como grande amiga...

TEMPOS MODERNOS

Para você que se pergunta de onde vem os alimentos que consome ou como são 
produzidos, saiba que a Minerva Foods lançou um QR Code com informações sobre 
a origem do gado. Basta escancear a imagem com o celular para ter informações 
sobre a região onde o animal foi criado, os cuidados realizados desde o campo e 
detalhes do corte da embalagem. Uma boa...

ELEIÇÕES AMERICANAS

O presidente dos Estados Unidos, Joe Biden, anunciou oficialmente nesta terça-
-feira a sua candidatura à reeleição em 2024. Ele vai disputar as eleições ao lado da 
atual vice-presidente, Kamala Harris. No fim deste ano, Biden completará 81 anos. 
Se eleito será o presidente mais velho dos Estados Unidos.

PRESIDENTE DOS STATES 

É FALANDO no presidente Joe Biden, um admirável paradoxo  que em um  dos 
momentos em que os Estados Unidos mais precisam de  um herói, Biden é tudo 
menos um ‘salvador da pátria’. Por isso mesmo, será muito difícil sua reeleição pois 
os Norte Americanos já estão com  saudades do Trump que também quer voltar a 
Casa Branca. 

EM TRANCOSO 

O EMPRESÁRIO Leandro Oliveira e sua bela Letícia Turano, transferiram pra-
ticamente para sua belíssima casa em um dos condomínios de TRANCOSO, onde 
seus três restaurantes no famoso ‘Quadrado’ estão sempre cheios e o BUFFET 
FAVORITTO, está funcionando a todo vapor, tanto lá como em Arraial. Leandro e 
Letícia sabem trabalhar e não será surpresa se abrirem um FAVORITTO em Sampa 
e, futuramente, em Miami, pois o desejo deles é que os filhos estudem nos States. 
Certíssimos.  

VAP VIP
FRENTE A FRENTE

FINALMENTE no próximo SÁBADO, teremos a esperada FEIJOADA DO 
THEO – 2023 que, pelo visto, vai superar as anteriores com uma infraestru-
tura perfeita de som e TRÊS BANDAS SHOWS que estarão movimentando 
o Vichi Maria. E o que é importante: A PRESENÇA DOS AMIGOS VERDA-
DEIROS como jovens e casais se confraternizando. Tudo nos finalmentes. 
Na terça-feira já começaremos a fazer a montagem sob a coordenação do 
decorador CÉSAR COSTA, que usará ambientes e assinará os belíssimos 
arranjos em flores tropicais de Vanilda Miranda. Sempre presentes, os que-
ridos amigos, Fernando Burarama e Patrícia Bicalho (Fotogenio)

ONTEM minha querida sobrinha IZABELLA LEAL PAULINO, esteve aniver-
sariando e festejou junto com seus pais, Carlos e Marília, bem como as 
irmãs e o namorado. Ela forma este ano pela UNIMONTES, é super inteli-
gente, focada, sempre correndo atrás e vem sendo apontada como uma das 
melhores maquiadoras da cidade. Vivas para Izabella

ATLETICANO doente, Hercules é claro, ganhou um bolo com a bandeira 
do seu time e todos cantaram os PARABÉNS

TODO FELIZ com os cunhados: Fernanda e Raphael Mourão

SEMPRE ME PRESTIGIANDO como no ano passado, estes amigos ma-
ravilhosos de Janaúba que estarão repetindo a dose no próximo sábado: 
Richard e Jacqueline Parrela com a bela filha a renomada dermatologista 
Priscila Parrela Matos com o esposo o pecuarista, João Marcelo (Fotogênio)

É CLARO que este jornalista foi abraçar e desejar vida longa para o frater-
no amigo, aí com Adriana e Carol sempre maravilhosas

O FILHO, Victor Hugo, que faz o curso de medicina em São Paulo, veio 
para abraçar o paizão e está ao lado dos queridos avós, Samuel e Mila Fi-
gueira 

HÉRCULES E ADRIANA FIGUEIRA COSTA, são excelentes anfitriões, for-
mando sempre uma bonita família junto com  os filhos Carol, Victor Hugo 
e Vitória (foto). Mais uma vez, ele comemorou a vida em grande estilo re-
unindo familiares e amigos mais íntimos no salão de sua propriedade ‘MI-
RANTE EVENTOS’. E ali foi montado pela empresa de iluminação, Vision 
do Som, um palco e painel de led na varanda com pista de dança iluminada 
e todos se esbaldaram sob o ritmo da excelente banda TWO NINGHT SAM-
BA, sob o comando do excelente cantor Victor Viglione. É claro que o bom 
uísque 12 anos e champanhe jorraram e Hercules circulava por todos os 
grupos não escondendo a felicidade de estar vivendo aquele momento e 
recebendo o carinho de todos. O ‘Mirante Eventos’ é privilegiado por ter 
vista para toda cidade e fica no alto do Ibituruna

FINALMENTE NO PRÓXIMO SÁBADO A 
ESPERADA ‘FEIJOADA DO THEO – 2023’


